# SELECCIÓN DE PRENSTITUTO ELECTORAL DE QUERTARO PARA DE QU

2 DE FEBRERO DE 2011



2011

Coordinación de Información y Medios

# OLAJornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE

MIERCOLES 2 DE FEBRERO DE 2011

MÉXICO, DISTRITO FEDERAL · AÑO 27 · NÚMERO 9509 · www.jornada.unam.mx

10 PESOS ■



Cientos de miles de egipcios se concentraron en la emblemática plaza Tahrir, en El Cairo, para exigir la renuncia inmediata del presidente Hosni Mubarak, quien ayer dijo que no se presentará en las próximas elecciones y pidió al Parlamento que anticipe los comicios. Horas antes, Moha-

med El Baradei, premio Nobel de la Paz, instó al mandatario a "abandonar el poder a más tardar el viernes para evitar un derramamiento de sangre". Algunos medios señalaron que un millón de personas participaron en las movilizaciones en ese país **E Foto Reuters** 

■ Marruecos, Jordania y Sudán, nuevos escenarios de protestas

# Mubarak cede ante la presión y prepara su salida

■ El presidente egipcio ofrece una "transferencia pacífica del poder"

Ceses en penal por permitir restiradita facial a Sandra Ávila

ALEJANDRO CRUZ FLORES

Ebrard: ni a Barros ni a nadie intimidamos por la *supervía* 

**35** 

Desfile de la victoria, sin victoria

ROBERT FISK, THE INDEPENDENT

■2 a 6

# **o**LaJornada



#### **MIERCOLES 2 DE FEBRERO DE 2011**

Prevé sancionar a televisoras por la difusión de mensajes, principalmente a Tv Azteca

# El IFE eximirá a Calderón de la denuncia por transmisión irregular de promocionales

JOSÉ ANTONIO ROMÁN

Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 17

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) prevé eximir al presidente Felipe Calderón; al secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, y varios funcionarios más de esa dependencia, de la denuncia presentada por el PRI por la transmisión de varios promocionales en estados donde hubo elecciones locales el año pasado.

En el proyecto de resolución, que será presentado hoy en sesión extraordinaria, se propone declarar infundado el proceso especial sancionador iniciado contra el titular del Ejecutivo, el secretario y subsecretario de Gobernación, así como el director de Radio, Televisión y Cinematografía.

Aun cuando en autos se cuenta con elementos suficientes para tener por acreditada la difusión del material en cuestión, se aportaron elementos probatorios por parte de los funcionarios pertenecientes a la Secretaría de Gobernación, que desvirtúan la imputación de la infracción materia de la denuncia, señala el texto.

Además, al encontrar elementos probatorios de la transmisión de dos promocionales, el proyecto del IFE declara fundado el procedimiento sancionador contra varias televisoras, concesionarios y permisionarios, encabezados por Tv Azteca, ya que fueron notificadas de que suspendieran esos mensajes, por lo cual se propone amonestarlas públicamente.

En un orden del día muy extenso, con 11 puntos a tratar, en la sesión extraordinaria del IFE —que una vez más se realizará solamente con seis consejeros electorales, pues los otros tres todavía no los nombra la Cámara de Diputados— también se presentará el informe 2010 en materia de transparencia y acceso a la información. El reporte asegura que aun cuando los partidos políticos registran avances importantes en transparencia, en términos generales todavía presentan claroscuros.

Además, señala que los partidos presentan de manera desigual y aún no plenamente satisfactoria información y documentos públicos que deben publicar en sus páginas web en materia de transparencia.

Vale destacar que los requerimientos planteados a los partidos cuando el IFE no tuvo en su poder la información solicitada por los ciudadanos pasaron de 214 a 470 en un año, lo que significa un crecimiento de 120 por ciento, dice el informe pedido por la consejera Macarita Elizondo.

En el orden del día se prevé también la ratificación del nombramiento del consejero electoral Alfredo Figueroa como presidente de la comisión de quejas y denuncias.



# **OLA Jornada**



#### **MIERCOLES 2 DE FEBRERO DE 2011**

Asimismo se analizará la creación de un grupo de trabajo, integrado por consejeros electorales, que tendrá la responsabilidad de dar seguimiento a los procedimientos de revisión y resolución de informes anuales que presenten los partidos correspondientes al ejercicio 2010.

En otro momento, el máximo órgano directivo del IFE analizará y votará tres proyectos de acuerdo para ordenar la publicación de los catálogos de estaciones de radio y televisión que participarán en los procesos electorales del estado de México, Hidalgo y Nayarit, que se llevarán a cabo este año, y se ordenara la suspensión de propaganda gubernamental en esas entidades durante los respectivos periodos de campaña, para garantizar la equidad en las contiendas.

El Consejo General se pronunciará respecto de 11 proyectos de resolución relacionados con quejas en materia de fiscalización; resolverá tres quejas presentadas como procedimientos especiales sancionadores, y atenderá 10 sentencias emitidas por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

# Sigue pugna por elección de consejeros

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO

Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 17

Los fracciones de PRI y PAN en la Cámara de Diputados afirmaron que existe el compromiso de designar a tres consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), que no fueron nombrados desde octubre por falta de acuerdos.

No obstante, persiste el diferendo que trabó la negociación: el PRI quiere elegir a dos, y dejar uno al PAN o PRD. Si bien el coordinador del sol azteca, Alejandro Encinas Rodríguez, se reunió en diciembre con el del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez, y en los primeros días de enero con la de Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota, y éstos dos han sostenido entrevistas y conversaciones telefónicas, no han podido llegar a un arreglo.

Además, la percepción en las otras bancadas es que el PAN está utilizando al PRD en su negociación con el tricolor, para evitar que este partido logre una mayoría en el Consejo General del IFE que incline las decisiones de ese órgano en favor del PRI.

Ayer, Vázquez Mota, que preside la Junta de Coordinación Política –órgano encargado de presentar la terna al pleno-, sostuvo que los coordinadores han asumido el compromiso de evitar que el Congreso sea rehén de las elecciones, y confió en que en el periodo ordinario de sesiones iniciado ayer se apruebe una agenda que incluya la designación de los consejeros.

Alejandro Encinas sostuvo que si persiste el diferendo y el PRI insiste en nombrar a dos consejeros afines, solicitará que el dictamen donde se presenta una lista de aspirantes se devuelva a la Comisión de Gobernación.



# **LaJornada**



#### **MIERCOLES 2 DE FEBRERO DE 2011**

Al exponer la posición de su partido respecto del inicio del periodo de sesiones, Encinas planteó que el nombramiento de los consejeros debe ser resultado del más amplio consenso (para) dotarlos de legitimidad en su cargo, en momentos que se necesitan instituciones electorales con un mínimo de credibilidad.

Por su parte, el coordinador del PT, Pedro Vázquez González, sostuvo que si todos los integrantes de la lista son los mejores preparados, entonces cualquiera de ellos puede ser, así que fuera cuotas partidistas y nombremos a los tres consejeros por insaculación.

Al inicio de la sesión de ayer, el diputado Jaime Cárdenas recordó que la Cámara de Diputados no cumplió la disposición constitucional de nombrar a tres consejeros electorales a más tardar el 30 de octubre de 2010.

Está en falta la Junta de Coordinación Política y este pleno, porque al iniciar el periodo de sesiones y, en contra de lo previsto por la Constitución, aún no se ha designado a tres integrantes del Consejo General del IFE, dijo.

## Relevo en el Instituto de la Judicatura Federal

ALFREDO MÉNDEZ

Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 20

El ex presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación Leonel Castillo González asumió este martes la dirección general del Instituto de la Judicatura Federal, y se comprometió a darle un giro a la preparación de los futuros juzgadores del país. Durante la ceremonia de bienvenida como nuevo titular del instituto, el magistrado federal consideró necesario, de entrada, hacer un replanteamiento del modelo y perfil del juez que se necesita en el Poder Judicial de la Federación y que se quiere en la sociedad. Castillo refirió que la doctrina apunta muy claramente: o queremos a un juez formal de toda la vida, al juez tradicional, o queremos a un juez con apertura, a un juez realista. Y cuando digo queremos no me refiero a nosotros, sino a qué quiere la sociedad de nosotros, puntualizó. Añadió que para saber qué queremos es necesario que se abra un diálogo con la sociedad. Es frecuente que recibamos críticas, muchas de ellas infundadas, lo digo desde ahora. ¿Pero no habrá muchas fundadas? ¿No le estamos volteando la espalda a la crítica? Tenemos que valorarlo. De su lado, el magistrado José Guadalupe Tafoya Hernández, secretario ejecutivo del pleno del Consejo de la Judicatura Federal, al dar la bienvenida al magistrado Castillo González refirió que hoy se inicia una nueva etapa en el instituto con una persona que cuenta con una destacada trayectoria en los ámbitos jurisdiccional y académico.

# **o**LaJornada



#### **MIERCOLES 2 DE FEBRERO DE 2011**

Desecha tribunal dos recursos de impugnación al código electoral

## Nueve APL buscan convertirse en partidos

ÁNGEL BOLAÑOS

Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 37

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) informó que nueve agrupaciones políticas locales (APL) —de entre una treintena que ha obtenido registro desde 1999— formularon ante la Comisión de Asociaciones Políticas del órganismo su intención de iniciar el proceso para constituirse en partido político local.

Las agrupaciones Por la Tercera Vía y Red Autogestionaria —esta última formada por ex perredistas que militaron dentro de la corriente de Nueva Izquierda (NI)— presentaron su solicitud fuera del plazo previsto en el nuevo Código de Instituciones y Procedimientos Electorales, e impugnaron ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) los requisitos que establece dicho ordenamiento en su artículo 214; pero la sala regional del órgano jurisdiccional federal en el DF desechó los recursos de impugnación el pasado viernes.

Ambas agrupaciones invocaron en su solicitud de registro el Código Electoral abrogado, y corresponderá ahora al Consejo General del IEDF resolver si admite sus solicitudes o las desecha por extemporáneas al no sujetarse a los plazos señalados por la legislación actual y la convocatoria del mismo órgano electoral.

Entre las otras nueve agrupaciones que pretenden obtener registro como partidos locales están: Movimiento Social Democrático, que preside el ex delegado de Álvaro Obregón, Raúl Zárate Machuca —quien fue procesado por fraude y estuvo vinculado a la invasora de predios en Santa Fe, Francisca Zetina, *La Paca*—; Agrupación Cívica Democrática, que preside el dirigente de comerciantes ambulantes, Raymundo Pérez López, vinculado a la corriente de NI en el PRD, y Ciudadanos Activos, del ex candidato a diputado local del PVEM, Raúl Horacio Pérez Barbosa, quien fue director general de Administración en Cuajimalpa y director del centro de documentación política en Gobernación con Jesús Reyes Heroles.

# **PLaJornada**



#### **MIERCOLES 2 DE FEBRERO DE 2011**

Emilio González: se pierde tiempo al hacer coaliciones desde el Congreso

# Plantea panista alianza con el PRD en 2012, y De la Fuente como candidato

Mónica Camacho, América Farías y Yadira Llaven La Jornada de Oriente Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 17

Puebla, Pue., 1º de febrero. El gobernador de Jalisco, el panista Emilio González Márquez, respaldó la construcción de alianzas entre partidos de derecha e izquierda, incluso para las elecciones presidenciales, porque, dijo, facilitan la gobernabilidad, ya que los titulares del Poder Ejecutivo emanados así cuentan con el respaldo de distintas fuerzas políticas desde el inicio de su mandato.

Se pierde tiempo cuando las alianzas las construyes desde el Congreso, apuntó, y avaló una unión entre PAN y PRD para la Presidencia, que tenga como candidato al ex rector de la UNAM Juan Ramón de la Fuente.

Frente a esta postura, Beatriz Paredes Rangel, dirigente nacional del PRI, comentó que las alianzas no son el elemento fundamental y determinante de los resultados electorales.

La ex gobernadora de Tlaxcala vaticinó que el PRI ganará la Presidencia en 2012, pese a que la coalición entre PAN y PRD ganó el año pasado Puebla, Oaxaca y Sinaloa, y el domingo pasado Guerrero. Cada elección se apega a la realidad concreta de cada estado. Por tanto, aún no hay nada escrito, señaló.

A pregunta expresa aseguró que no hay comparación entre la realidad política de Guerrero y la del estado de México. Guerrero es un estado gobernado por el PRD; nosotros estábamos tratando de recuperar una plaza. El *tricolor* gobierna el estado de México y lo seguirá haciendo, advirtió.

Ambos políticos acudieron a la toma de protesta del panista Rafael Moreno Valle como gobernador de Puebla, quien obtuvo la victoria mediante la suma de votos del PAN, PRD, y de los partidos Nueva Alianza (Panal) y Convergencia.

Otro de los asistentes fue el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, quien comentó que de concretarse una alianza con el PRD para competir por la gubernatura del estado de México, se descarta que el PAN respalde al perredista Alejandro Encinas Rodríguez como candidato.

El PAN, dijo, no renunciará a impulsar a un panista como abanderado propio, y ratificó su intención de reproducir la alianza con el PRD no sólo en el estado de México, sino también en Coahuila, Nayarit e Hidalgo.

Su homólogo del PRD, Jesús Ortega Martínez, dijo que las coaliciones son *kriptonita* para el *tricolor*. Consideró que las alianzas entre el sol azteca y el PAN han sido un éxito, y por ello buscará conformar otra coalición con la derecha para las elecciones de este año en los estados de México, Nayarit y Coahuila.



# **o**LaJornada



#### **MIERCOLES 2 DE FEBRERO DE 2011**

El gobernador de Oaxaca, Gabino Cué —que ganó la gubernatura mediante una mezcla de PAN y PRD, además de los partidos del Trabajo, Convergencia y Nueva Alianza—, se mostró más prudente respecto de una coalición en 2012: las alianzas no son fórmulas mágicas que garanticen la victoria en cualquier condición, por lo que se tiene que valorar cada caso, dijo.

Cota Montaño negocia apoyos al PRI para ser edil de Los Cabos

## Ofrece Convergencia sus votos a PRD y PT en Baja California Sur

ALMA E. MUÑOZ Y RAYMUNDO LEÓN Enviada y corresponsal Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 32

Los Cabos, BCS, 1° de febrero. Las principales zonas turísticas del estado fueron escenario para el cierre de campaña de los candidatos punteros en la elección de gobernador: Marcos Covarrubias Villaseñor, de la Alianza es Contigo –formada por los partidos Acción Nacional (PAN) y Renovación Sudcaliforniana (PRS)—, y Luis Armando Díaz, de Sudcalifornia para Todos, integrada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT).

Acompañados por dirigentes nacionales de los partidos que los apoyan, cada uno congregó a miles de seguidores en esta área que, junto con La Paz, capital del estado, concentra más de 77 por ciento de los electores.

Aunque la disputa se centra en estos dos abanderados, generó expectativa que desde anoche el ex presidente nacional del PRD, Leonel Cota Montaño, llamó a votar por el candidato de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), Ricardo Barroso Agramont, a cambio de que el *tricolor* lo apoye para ganar la alcaldía de Los Cabos, postulado por el Partido Nueva Alianza (Panal).

También se mencionaba que el partido de Elba Esther Gordillo respaldaría a la priísta Estela Ponce, principal contendiente del representante de PT y PRD, Ricardo Gerardo Higuera.

En el estadio de beisbol Cabo San Lucas, Luis Armando Díaz llamó a los sudcalifornianos a no votar por el PAN, al que responsabilizó de miles de muertes en este país y de la crisis económica. Asimismo señaló que su contrincante, el ex perredista Marcos Covarrubias, se negó a firmar un acuerdo para el desarrollo sustentable del estado.

No permitamos que la traición ni la ambición de poder por el poder se asienten en el gobierno, pero tampoco permitamos que la corrupción y la impunidad regresen con el PRI, cuyo abanderado, Ricardo Barroso Agramont, decidió no realizar un cierre multitudinario, con el argumento de que el despilfarro de recursos ofende a los ciudadanos.



# **LaJornada**



#### **MIERCOLES 2 DE FEBRERO DE 2011**

Díaz estuvo acompañado por los dirigentes nacionales de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), Alberto Anaya, Jesús Ortega, Luis Walton y Manuel Camacho Solís, quienes en conferencia de prensa previa al cierre de campaña confiaron en que su candidato ganará holgadamente el domingo.

Walton anunció que los votos por Convergencia serán para la coalición Sudcaliforniana para Todos, porque vamos a hablar con los candidatos (de nuestro partido) para que su voto se vaya a las fórmulas de PT y PRD.

Tras el anuncio, el coordinador nacional de Di, Manuel Camacho Solís, y los líderes nacionales de PT, Alberto Anaya, y PRD, y Jesús Ortega, manifestaron que sin duda continuarán cosechando triunfos porque la unidad de los tres partidos nos da la victoria; ya lo probamos en todos los estados.

En el cierre de su campaña en el estadio de beisbol San José del Cabo, el candidato de la coalición Alianza es Contigo, Marcos Covarrubias Villaseñor, anticipó un triunfo contundente porque Baja California Sur no puede ser propiedad de una familia ni de un grupo.

El *neopanista* expresó que hace dos meses nadie daba un peso por la alianza que representa, pero ahora estamos a punto de llevarnos la gubernatura, las cinco presidencias municipales y las 16 diputaciones de mayoría.

Acompañado por el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, del diputado César Nava, del senador Santiago Creel y del candidato a la presidencia municipal de Los Cabos, Arturo de la Rosa Escalante, Covarrubias Villaseñor llamó a los electores a confirmar las encuestas que lo favorecen para poner fin a los abusos del poder, a la corrupción y al abandono de amplios sectores de la población.

Dijo que durante su campaña pudo observar la pobreza de numerosas familias, no sólo en los municipios del norte del estado, sino también en La Paz y Los Cabos, por lo que prometió combatirla con apoyo del gobierno federal.

# AN y el sol azteca aseguran que van por el carro completo

RAYMUNDO LEÓN, CORRESPONSAL, Y ALMA E. MUÑOZ, ENVIADA

Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 32

La Paz, BCS, 1º de febrero. A punto de concluir sus campañas rumbo a la gubernatura, los candidatos de las coaliciones Sudcalifornia para Todos, Luis Armando Díaz; La Alianza es Contigo, Marcos Covarrubias, y de Unidos por Baja California Sur, Ricardo Barroso Agramont, aseguraron que la contienda del próximo domingo será cerrada.

En entrevistas por separado, todos aseguraron tener altas posibilidades de triunfo y cada uno dijo tener el mejor proyecto de gobierno para los sudcalifornianos.



# **PLaJornada**



#### **MIERCOLES 2 DE FEBRERO DE 2011**

El perredista Luis Armando Díaz dijo que la coalición que representa, integrada por los partidos del Trabajo (PT) y de la Revolución Democrática (PRD) obtendrá *carro completo* y descartó cualquier posibilidad de ser derrotado.

Será un proceso competido, pero sabemos que la gente no ha creído las mentiras de los candidatos del PRI (Partido Revolucionario Institucional) y del PAN (Partido Acción Nacional), y sabe que tenemos la estructura electoral suficiente para retener el gobierno, así que estamos seguros de que el voto nos favorecerá en todo el estado, confió.

Indicó que el próximo domingo la competencia se dará entre verdaderos perredistas comprometidos con Baja California Sur, y traidores, en referencia a su opositor, Marcos Covarrubias, quien al no ser favorecido con la postulación del PRD optó por representar al PAN y al Partido Renovación Sudcaliforniana, de registro local.

En cuanto al representante del PRI y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), señaló que no le preocupa, porque sabemos que no estamos peleando contra verdaderos candidatos, sino contra el dinero, pues nuestros opositores consideran que así podrán ganar la elección.

Ricardo Barroso Agramont se mostró confiado en lograr una gran aceptación, con el apoyo de militantes del Partido Nueva Alianza (Panal) que se han sumado a su proyecto de cambio para la entidad. Indicó que hay una gran expectativa de triunfo, por lo cual el 6 de febrero su partido recuperará el poder, que el PRD le arrebató hace 12 años.

Para Barroso, el enemigo a vencer es el abstencionismo, aunque reconoció que hay una embestida contra los candidatos del PRI, pero no nos asusta que utilicen estrategias de descalificación porque estamos trabajando, así que no vamos a preocuparnos por lo que digan. En mi caso no hay nada por lo cual se me pueda señalar.

El candidato de la coalición Alianza es Contigo, integrada por los partidos Acción Nacional y Renovación Sudcaliforniana, Marcos Covarrubias Villaseñor, aseguró que ganarán por *carro completo* el 6 de febrero.

Dijo que los ciudadanos de Baja California Sur ya decidieron a favor de la coalición encabezada por el PAN porque es un proyecto del pueblo, ajeno a intereses mezquinos de una familia o un grupo político.

Expresó que todas las encuestas lo colocan arriba en las preferencias de los electores, con una diferencia de dos por uno sobre el segundo lugar, que se disputan los candidatos del PRI y del PRD, pero llamó a la población a votar para confirmar esas tendencias, porque no está en juego un puesto en el gobierno, sino el futuro de las familias que habitan esta entidad.

# **o**LaJornada



#### **MIERCOLES 2 DE FEBRERO DE 2011**

Imposible con quien ha atacado la política social de izquierda, dice

# Desecha el PRD-DF aliarse con el PAN para las elecciones de 2012

No vamos a darle oxígeno a un partido que ha hundido al país: Batres

ÁNGEL BOLAÑOS

Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 37

El PRD capitalino desechó cualquier posibilidad de aliarse con el PAN en el Distrito Federal para las elecciones de 2012 ante la sola presunción que formuló el lunes el dirigente local panista Obdulio Ávila, de valorar esa posibilidad por el éxito de las alianzas en Oaxaca, Puebla, Sinaloa y Guerrero.

El presidente del PRD DF, Manuel Oropeza, dijo que es inconcebible una alianza con un partido que ha combatido la política social de los gobiernos perredistas en la capital del país, así como el avance de los derechos y libertades de las mujeres y los grupos de la diversidad sexual.

Por separado, el titular de Desarrollo Social y dirigente de la corriente Izquerda Social (IS), Martí Batres, aseveró que una alianza con el PAN sería tanto como entregar lo que queda de la izquierda mexicana.

Aquí no vamos a trabajar para darle oxígeno a una fuerza política que ha hundido a México en el peor de los descréditos, colocándolo en una prolongada crisis económica, política, social y moral; que arroja 10 millones más de pobres y 35 mil muertos.

Oropeza Morales dejó en claro que su partido solamente construirá una alianza política, social y electoral con otras fuerzas progresistas de izquierda ,como el PT y Convergencia.

No creemos y no apostamos al gatopardismo ni a la simulación, señaló. Y al afirmar que el PAN es lo mismo que el PRI —partidos del neoliberalismo al servicio de la oligarquía económica y las mafias del poder—, apuntó que un cambio de fondo no se logrará con la alternancia entre partidos de derecha, como ya mostró el gobierno de Vicente Fox en 2000.

Ávila dijo que los panistas capitalinos valorarán la estrategia de las alianzas de su partido con el PRD para definir las posibilidades de pensar en una alianza electoral para los comicios de 2012, lo que necesariamente implicaría buscar al mejor ciudadano o ciudadanos.

Oropeza dijo que el PRD propondrá a los capitalinos en 2012 consolidar un proyecto que promueva la igualdad y la equidad social, las libertades individuales, los derechos sociales, la democracia participativa, los derechos ambientales, la transparencia, la rendición de cuentas, la austeridad gubernamental y alcanzar los derechos plenos para la ciudad y sus habitantes.







De allí que consideró imposible una alianza con el partido que, además de oponerse a esas libertades y derechos, promovió en 2005 desde el gobierno federal el desafuero de Andrés Manuel López Obrador. "Un proyecto popular y de izquierda –agregó– es lo que seguramente seguirá consolidándose en el Distrito Federal por la voluntad libre de sus ciudadanos."

## Convergencia apoya alianza en el Edomex

SILVIA CHÁVEZ GONZÁLEZ corresponsal Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 33

Tlalnepantla, Méx. Raúl Riovalle, secretario de Fortalecimiento Partidario del Comité Directivo Estatal de Convergencia, y su hermano Roberto, dirigente del mismo partido en Ecatepec, se manifestaron a favor de una alianza de izquierda con el partido Acción Nacional para derrotar al Revolucionario Institucional en los comicios del 3 de julio, cuando se renovará la gubernatura. Comentaron que el aspirante mejor ubicado entre los electores para ser candidato común es el diputado federal perredista Alejandro Encinas.

Demandan PRI, PRD y PT a Calderón que modifique su estrategia contra la delincuencia

## Con un minuto de silencio por la paz el Congreso reanuda sus trabajos

Que el gobierno saque a las calles a las fuerzas armadas puede ser el preludio de una crisis política

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO

Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 7

El Congreso de la Unión reanudó ayer sus sesiones ordinarias con un minuto de silencio de senadores y diputados por la paz del país y en contra de la violencia, y más tarde, en su primera sesión ordinaria, las bancadas de PRI, PRD y PT insistieron en que el gobierno de Felipe Calderón debe modificar su estrategia contra la delincuencia que, cuestionaron, se basa sólo en el uso de la fuerza y un mayor despliegue militar en las calles.









El Poder Legislativo debe discutir cómo contribuir a enfrentar el desánimo, el descrédito institucional y la violencia generalizada. Y que el gobierno saque a las calles a las fuerzas armadas, como en un estado de sitio, puede ser preludio de una crisis política que nadie desea en el país, advirtió la diputada Diva Hadamira Gastélum (PRI).

Resaltó que el periodo de sesiones se inicia con una sensación de incertidumbre en la gente y la desconfianza que cada día se expresa en los enérgicos reclamos sociales.

Porque, expuso, si el país ya vive una crisis de seguridad pública, el inicio de 2011, con la carestía de alimentos y el aumento de precios de combustibles, ha causado un apuro a la economía familiar.

La diputada Teresa Guadalupe Reyes (PT) subió con una pancarta de la campaña *No más sangre*, que al final de su intervención fue retirada por instrucción del presidente de la mesa directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI), en aplicación del artículo 260, numeral 3, del nuevo reglamento de la Cámara, que lo faculta a quitar cualquier expresión material de la tribuna.

La bancada del PT objetó que, en diciembre, para retirar sus observaciones al reglamento el pleno acordó que sólo se aplicarían los artículos no impugnados y los legisladores podrían presentar observaciones para modificarlos. En ese caso específico, dijo Jaime Cárdenas, la nueva redacción entraría en vigor hasta el primero de septiembre. No vamos a aplicar en parte el reglamento, lo vamos a aplicar totalmente, atajó Ramírez Marín.

Así que el priísta le pidió a la diputada retirar su pancarta. Teresita, es para cumplir el reglamento, expuso el legislador.

-Cuando deje de haber sangre derramada, la quito. Si no, ordene usted quitarla a quien pueda ordenarle – devolvió la diputada una vez instalada en su curul.

Personal de servicios parlamentarios retiró el pliego. Antes, diputados del PRD desplegaron una manta en la que se leía "Alto a los *feminicidios*" y portaron camisetas con la leyenda No más sangre. Cuando terminó el minuto de silencio los perredistas exclamaron ¡Ni una muerta más! El coordinador del PRD, Alejandro Encinas Rodríguez, sostuvo que la ola de violencia en el país requiere aplicar medidas inmediatas y un combate inteligente contra la delincuencia organizada, porque el despliegue militar es inadecuado.

Expuso que su partido ha insistido en que es fundamental desmantelar la estructura financiera de las organizaciones criminales, respetar los derechos humanos, pero también modificar la concepción de seguridad nacional, porque ésta no se puede reducir a la guerra contra el crimen. Definió que frente a la tentación autoritaria y los desafíos a la gobernabilidad, la seguridad nacional debe responder a un Estado democrático que se rija bajo el principio de la legalidad.

La panista Carmen Márquez Zapata refirió que su bancada insistirá en que se apruebe la propuesta presidencial de ley de seguridad nacional y mantendrá el apoyo al Ejército, para el que se propondrá revisar sus derechos y prerrogativas. Hoy tenemos la oportunidad de fortalecer la legislación para frenar la impunidad de quienes cometen actos de violencia, sostuvo.









En varias terminales son sometidos a revisiones vejatorias, dicen

# Exigen legisladores garantizar los derechos de pasajeros de aviación

VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL

Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 14

Con el aval de todas las fuerzas políticas la Cámara de Senadores hizo un llamado urgente al gobierno federal para que ponga en práctica en los aeropuertos internacionales del país las medidas previstas en la Carta de derechos de pasajeros de aeronaves, con el propósito de garantizar que no se violen derechos de los ciudadanos durante la revisión a que son sometidos.

El senador Rubén Velázquez, del PRD, promotor del punto de acuerdo, señaló que presentó esa propuesta el año pasado por el aumento en las medidas de seguridad anunciadas por la Administración de Seguridad en el Transporte del gobierno de Estados Unidos, que entró en vigor el 3 de enero de 2010, tras el fallido atentado terrorista del 26 de diciembre de 2009, cuando un nigeriano trató de (hacer) estallar un artefacto explosivo a bordo de un vuelo.

Agregó que hizo la propuesta ante la inconformidad de pasajeros mexicanos que pretenden viajar a Estados Unidos y han sido sometidos a revisiones exhaustivas en nuestro país, mientras las secretarías de Relaciones Exteriores y de Comunicaciones y Transportes, así como la dirección general de Aeronáutica Civil y del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, han sido omisas en cuanto a la aplicación, en tiempo y forma, de mecanismos de información que adviertan a los usuarios sobre las nuevas medidas de seguridad a las que estarán sujetos si deciden realizar un vuelo al vecino país del norte.

El senador Felipe González, del PAN, señaló que este punto de acuerdo es imprescindible, pero también el seguimiento que se vaya a hacer de él, porque si no nos hacen caso, debemos acudir a lo que señala la ley, pues las revisiones que se realizan hoy son verdaderamente una actuación inadecuada y ofensiva.

Las policías privadas no tienen atribuciones, de acuerdo con la Ley de Seguridad Privada, para abrir un veliz y revisarlo; lo están haciendo y la autoridad no está. Quienes realizan las revisiones son personas que no están preparadas y no tienen esas atribuciones, por lo cual de ninguna manera se puede aceptar, aseveró el panista.

Esas revisiones se practican, agregó el senador por el *blanquiazul*, porque las empresas no han querido poner aparatos de rayos X para revisar las maletas. No hacen la misma revisión en los aeropuertos de la ciudad de México, de Monterrey o de Guadalajara, igual que en otras ciudades donde sacan los enseres y los ponen a la vista de todos.

El punto de acuerdo incluye que, en coordinación con la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, se ponga en práctica el documento que elaboró esta instancia en 2003 para emitir la Carta de los derechos de los pasajeros de aeronaves y evitar el trato vejatorio que hoy reciben.









Rechaza que vaya a impulsar una iniciativa para gravar los alimentos y medicinas

## Busca el PRI que se cobren menos impuestos, pero que se amplíe la base de recaudación

La bancada del PAN llama al tricolor a que presente su propuesta de reforma hacendaria

ROBERTO GARDUÑO, ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS

Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 15

El presidente del Senado de la República, Manlio Fabio Beltrones, negó que su partido (PRI) impulse una iniciativa para gravar con IVA alimentos y medicinas. "De ninguna forma afectaremos la economía del pueblo. ¡No hay ninguna confusión!

"La propuesta de los senadores priístas —afirmó—, en concordancia con los diputados de nuestro partido, es impulsar una reforma hacendaria con el propósito de que se cobren menos impuestos y se incremente la base de recaudación".

La semana pasada los senadores del PRI incluyeron en su agenda legislativa una propuesta de reducción del IVA de 16 a 12 por ciento generalizado. El contenido de ésta generó el rechazo de la Confederación Nacional Campesina (CNC).

Esa propuesta que deberá seguir el proceso de iniciativa de ley del Senado, que no posee facultad constitucional para aprobar cambios de índole hacendaria y fiscal, levantó comentarios adversos desde diversos flancos priístas, que deploraron la posibilidad de gravar los productos básicos.

La víspera, el coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, descartó que la posible modificación de la tasa del IVA afecte a alimentos y medicamentos.

Ante estas versiones, el grupo parlamentario del PAN en el Senado hizo un llamado urgente al PRI a presentar su iniciativa de reforma hacendaria, ya que es necesario conocerla para hacer un análisis de las propuestas que están haciendo de generalizar el IVA y de buscar algunas reducciones en tasas impositivas.

Los panistas, dijo su coordinador, José González Morfín, "no nos estamos negando a discutir una nueva reforma fiscal, pero sí queremos saber de cuál reforma fiscal estamos hablando. Tengo la impresión de que es un asunto ya muy avanzado en el trabajo de los senadores priístas, y creo que es conveniente que cuanto antes se presente la iniciativa correspondiente para que podamos hacer un análisis sobre ella.

Consideró que es muy importante que haya una iniciativa a discutir, (pero) preocupa que haya voces divergentes en la Cámara entre los propios priístas. Es importante que haya cohesión, y me parece importante que cuanto antes se presente dicha reforma.









En conferencia de prensa, Beltrones llamó la atención sobre la urgencia de redireccionar el gasto, porque si algo ha habido en los años recientes es mucho dinero y poco crecimiento en el país. Desmintió que exista diferendo con el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas, porque lo que se busca es una reforma hacendaria a fondo, responsable, y que resuelva los grandes problemas de recaudación que vive el país.

−¿No hay entendimiento entre las bancadas del PRI en el Senado y la Cámara de Diputados?

-Lo que pasa es que andan mucho queriendo hacer pandos los borregos. Yo pido que no se estimule este debate en falso irresponsablemente. No hay un eje específico de que la propuesta de una reforma que necesita México gire específica y exclusivamente sobre el IVA en alimentos y medicinas. ¡Eso es falso!

En tanto, el senador priísta Francisco Labastida Ochoa explicó que la propuesta implica bajar el IVA a 12 por ciento, pero extender la base tributaria. Indicó que en 30 años el IVA ha sufrido deformaciones. Como ejemplo, señaló: "el diseño original que planteó David Ibarra decía que la leche no paga el IVA; hoy el artículo 2 del IVA dice 'la leche y sus derivados tienen tasa cero de IVA'.

Que significa eso, que ni la leche ni los derivados de la leche pagan ningún gravamen, y tienen derecho a recuperar los impuestos al IVA que hayan causado en las etapas anteriores. Un derivado de la leche es el queso Camenbert o el Brie, que son productos que usualmente consumimos los que tenemos más altos ingresos. Yo me preguntaría si los de la CNC están muy interesados en defender eso. Creo que no.

Que los candidatos tengan los atributos, la experiencia y la probidad necesarios, pide Labastida

# Senadores exigen a Calderón que envíe la terna para elegir a ministro de la Corte

Habrá una nueva confrontación si manda aspirantes con perfiles de derecha, señala Monreal

ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS

Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 16

En el Senado la oposición reprochó al presidente Felipe Calderón que no haya enviado aún la segunda terna para elegir la vacante en el pleno de la Suprema Corte de Justicia, a pesar de que había el compromiso de presentarla a mediados de enero.

Legisladores de PRI, PRD y PT hicieron un llamado urgente a que remita de inmediato la propuesta a Xicoténcatl, ya que el máximo tribunal del país no puede cumplir a plenitud con su responsabilidad.









El pasado 14 de diciembre, en que el Senado rechazó la primera terna para elegir a quien ocupará el lugar del ministro fallecido José de Jesús Gudiño, el secretario de Gobernación, José Francisco Blake, declaró que en un plazo de 30 días el Ejecutivo enviaría una nueva terna. Ese plazo venció el 14 de enero, sin que llegara la propuesta y tampoco ayer, en que dio inicio el periodo de sesiones en el Senado.

No tenía ningún sentido que el Ejecutivo enviara la terna durante el receso del Congreso, ya que la Comisión Permanente no tiene facultades para elegir al ministro, argumentó el coordinador de los senadores del PAN, José González Morfin. Añadió que una vez iniciado el periodo de sesiones, seguramente muy pronto llegará a Xicoténcatl la lista con los tres aspirantes.

Sin embargo, el priísta Francisco Labastida Ochoa advirtió que es urgente que el Ejecutivo presente lo más rápido posible ese listado, con candidatos que tengan los atributos, la experiencia y la probidad necesarios para ocupar el cargo de ministro y la vacante existente en la Suprema Corte.

Los coordinadores de PRD y PT, Carlos Navarrete y Ricardo Monreal, respectivamente, coincidieron en afirmar que Calderón está en falta y ha sido omiso en su responsabilidad, y advirtieron que confían en que no intente maniobrar para imponer a un candidato conservador.

Navarrete pidió a los senadores del PAN actuar con mucho más tino y contribuir a crear la mayoría calificada necesaria para elegir al nuevo ministro. A su vez, Labastida expuso que sería lamentable que Calderón insistiera en una terna de uno.

Por separado, el coordinador de la bancada del PAN, José González Morfín, rechazó que Calderón haya incumplido con su responsabilidad. La culpa, en todo caso, sostuvo, es de los senadores, por no habernos puesto de acuerdo.

Monreal, sin embargo, resaltó que fue el PAN el que impidió que el pasado 14 de diciembre el Senado eligiera a la nueva ministra, al negarse a darle el visto bueno a la candidata que obtuvo la votación más alta en la primera ronda, la magistrada Lilia Mónica López Benítez, quien quedó a ocho votos de la mayoría calificada necesaria.

Fue obvio que desde Los Pinos se intentó imponer a una candidata, la magistrada Elvia Díaz de León, y cuando la oposición optó por otra integrante de la terna, el PAN no la respaldó. "Habrá una nueva confrontación con el Senado si Calderón pretende repetir a su candidata o manda a aspirantes con perfiles de derecha, afines a la ideología del *blanquiazul*, advirtió.

Labastida recordó a Calderón los riesgos de gobernar por decreto y de querer pasar por encima del Congreso.









Colocó una corona de flores blancas con un listón verde, blanco y rojo

# Calderón visitó la tumba del obispo emérito Samuel Ruiz; fue un gran hombre, aseguró

ELIO HENRÍQUEZ Corresponsal Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 19

San Cristóbal de Las Casas, Chis., 1º de febrero. El presidente Felipe Calderón Hinojosa y su esposa Margarita Zavala visitaron esta tarde la tumba del obispo emérito Samuel Ruiz García, fallecido el pasado 24 de enero. Estuvieron acompañados por el gobernador Juan Sabines Guerrero y su esposa, Isabel Aguilera.

Calderón y Zavala colocaron una corona de flores blancas con un listón en colores verde, blanco y rojo. Manifestaron sus condolencias a José Ruiz García, hermano menor del llamado *tatic* (padre, en tzeltal); al obispo de la diócesis local, Felipe Arizmendi Equivel; al párroco de la catedral, Eugenio Álvarez, y a dos sacerdotes más. Saludaron de mano a las aproximadamente 40 personas que se encontraban en el lugar.

La comitiva, formada sólo por los mandatarios y sus esposas llegó a las 17:10 horas a la catedral de San Cristóbal, y 15 minutos después se retiró. Tras colocar la ofrenda floral se ubicaron frente al sepulcro, donde permanece una fotografía de Ruiz García y una lápida con la inscripción Edificar y plantar. El reino de justicia de amor y de paz. Samuel Ruiz García. 3 de noviembre de 1924-24 de enero de 2011. San Cristóbal de las Casas, 1960-2000.

El mandatario federal se acercó a Arizmendi Esquivel, quien le presentó al hermano del extinto obispo, con quien dialogó brevemente y, después de saludar a varios de los presentes, se retiraron. El objetivo de la visita fue presentar sus condolencias y un saludo como es la tradición, fue muy escueto e hizo un reconocimiento al trabajo de mi hermano, dijo al concluir la ceremonia Ruiz García, quien se hizo acompañar por su esposa, Irma Flores.

Arizmendi Equivel comentó que el Presidente le dijo que quiso visitar la tumba y presentar la ofrenda floral como un signo de reconocimiento de todo el valor de monseñor Samuel Ruiz García; sus únicas palabras fueron ésas, que vino con mucho cariño, con mucho respeto, reconociendo que ha sido un gran hombre y por tanto su presencia únicamente quería ratificar este reconocimiento, abundó.

Manifestó que el lunes le preguntaron las autoridades si el Presidente podía visitar la tumba del prelado y él les dijo que la entrada es libre para todos, y máxime si se reconoce el valor y la importancia de don Samuel, con todo gusto, se agradece la visita.

Abundó: Yo no esperaba la visita; él ya había mandado a un representante personal, don Luis H. Álvarez, pero fue para mí una sorpresa cuando me preguntaron si podía venir. Valoró que la visita hubiera sido privada, sin cámaras de televisión, para mantenerlo como un asunto privado en la medida de lo posible.









No habrá persecución ni encubrimiento, dice; abucheos al priísta en la toma de protesta

# Promete Moreno Valle auditar la administración de Mario Marín

El ex mandatario asegura que se va tranquilo y descarta "cacería de brujas"

Elba Esther Gordillo, en primera fila

Anuncia el nuevo gobierno inversiones por \$7 mil millones en obras

FABIOLA MARTÍNEZ Enviada Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 31

Puebla, Pue., 1º de febrero. En el nuevo gobierno estatal no habrá persecución, pero tampoco encubrimiento, advirtió Rafael Moreno Valle Rosas en su primer mensaje como mandatario.

Haremos una revisión puntual del ejercicio de los recursos de la pasada administración con la única premisa de aplicar la ley, dijo. Esto no sólo se aplica a los servidores públicos, pues nadie está por encima de la ley, subrayó el mandatario, cuyo triunfo rompió 80 años de hegemonía priísta.

A unos metros, en un discreto asiento en el extremo izquierdo, se hallaba su antecesor, Mario Marín Torres. Pocos se habían percatado de su presencia. Cuando Moreno Valle hizo la salutación general, la mención del ex gobernador provocó un abucheo que retumbó en el Centro Expositor y de Convenciones de esta entidad, adonde ingresaron más de 25 mil personas.

Las muestras de repudio se extendieron a las principales avenidas de la capital poblana, donde fueron colocadas mantas alusivas al *góber precioso*, como se le conoce desde 2005 por la forma en que lo llamó el empresario Kamel Nacif, presuntamente vinculado con una red de pederastas.

Ante la rechifla y el mensaje de Moreno Valle, Marín sólo comentó en entrevista posterior- que se va tranquilo y no teme una cacería de brujas.

En cambio, los reflectores, aplausos y saludos efusivos fueron para la lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, quien ocupó un lugar preferente, justo frente al mandatario, entre el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro, y el gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame.









#### Ecos de Guerrero

Los asientos resultaron insuficientes para todos los funcionarios, dirigentes de partidos, legisladores, y otros políticos que acudieron a la ceremonia.

El ahora gobernador de Puebla agradeció la asistencia abundante y plural. Ante él estaban quienes seguían festejando la trascendencia histórica de la coalición opositora integrada por los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), Nueva Alianza (Panal) y Convergencia, que ganó el pasado 4 de julio, pero también por el reciente éxito en Guerrero, donde arrasó la unión de partidos de izquierda y derecha.

En primera fila estaban Gustavo Madero (PAN), Jesús Ortega (PRD), Luis Walton (Convergencia) y Jorge Kahwagi (Panal), acompañados de asistentes, legisladores y dirigentes locales.

También acudieron líderes de los partidos del Trabajo y Verde Ecologista de México, el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, así como la dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes, y los mandatarios priístas de Querétaro, Veracruz y Tlaxcala; el electo de Hidalgo y el diputado Luis Videgaray, en representación del gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto.

El jefe del Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, quien insistió en que una alianza opositora vencerá al PRI en el estado de México.

- −¿También en alianza con el PAN en 2012?
- -Ya veremos -respondió.

Estaba prevista la asistencia del virtual ganador de las elecciones en Guerrero, Ángel Aguirre, pero no se presentó, mientras el panista Diego Fernández de Cevallos regresó intempestivamente a la capital del país y ofreció disculpas.

En representación del presidente Felipe Calderón acudió el secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, entre otros funcionarios del gabinete federal.

El gobernador reconoció algunos de los rezagos que enfrentará: casi 60 por ciento de las familias padecen pobreza patrimonial; casi 70 por ciento de sus indígenas son marginados y Puebla es uno de los estados con menor escolaridad y acceso a servicios médicos.

Además, el sistema de pensiones se encuentra en crisis y los gastos de la entidad se dispararon 195 por ciento en los cinco años recientes.

Moreno Valle aseguró que trabajará sin distingos partidistas, con un gabinete plural y honesto. Anunció una inversión inicial de 7 mil millones de pesos en obras. Se comprometió a eliminar la tenencia y a construir la primera línea de Metrobús.









Héctor Alonso, diputado local por el Panal, aseguró que su partido fue clave para el triunfo de Moreno valle, a quien —dijo— le aportó 180 mil votos. Dejemos la ideología. Seamos pragmáticos. Si no queremos que suceda lo de Egipto tenemos que actuar, porque la gente está desesperada. Aquí la misión era extirpar la corrupción. Por eso nos unimos, expresó.

Fuera del Centro Expositor, un taxista comentó ante el tumulto variopinto: No sabemos qué va a pasar. A ver qué sale de esa mezcla.

Gobernación niega reporte sobre Mouriño

## Analiza hoy el Ifai reserva de datos de Policía Federal

ELIZABETH VELASCO C.

Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 14

El Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai) evaluará este miércoles si procede la reserva que la Policía Federal (PF) impuso a la información relacionada con el ejercicio de mil 192 millones 792 mil 400 pesos que le asignaron en 2008 para gastos de seguridad pública y nacional. En tanto, la Secretaría de la Función Pública reservó la auditoría 30/2010 que practicó por irregularidades en Pemex Refinación, la cual derivó en juicios ante tribunales.

A su vez, la Secretaría de Gobernación declaró inexistente cualquier información sobre el monto de la pensión vitalicia, indemnización o apoyo económico que haya recibido o reciban la viuda (Mari Gely Escalente Castillo) y la familia del ex titular de la dependencia, Juan Camilo Mouriño, fallecido en un accidente aéreo.

A pesar de que la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública señala que todo gasto ejercido por las 290 dependencias y entidades del gobierno federal es de carácter público, la PF sostuvo que revelar en qué y cómo se gastó en 2008 generaría un daño presente, probable y específico, porque la delincuencia organizada tendría conocimiento de los recursos destinados a la adquisición de armamento, equipos especiales, vehículos y otros, así como el desempeño de funciones oficiales de carácter estratégico y programas especiales.

Señaló que se revelaría información específica de la capacidad estratégica de reacción con equipo utilizado en el combate de acciones delictivas como secuestro, narcotráfico, asalto en carreteras, tráfico de indocumentados y de armas, en Zoperativos en los que la PF participa con autoridades de seguridad de los tres niveles de gobierno.









Inaugura el foro Desarrollo Integral y Plena Participación de la Mujer

## El Edomex, en alerta permanente por la violencia de género: Peña Nieto

ISRAEL DÁVILA Corresponsal Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 15

Toluca, Méx., 1º de febrero. El gobernador Enrique Peña Nieto señaló hoy que el estado de México está en alerta permanente por la violencia de género que abarca todo el país, la cual es un asunto de justicia y un problema tan grave que no debe recibir manejos político-partidistas.

Al inaugurar el foro Desarrollo Integral y Plena Participación de la Mujer, organizado por su administración, consideró prioritario que todas las autoridades combatan la violencia de género, porque conlleva crímenes inaceptables y es un tema donde no se debe caer en el simplismo de las cifras.

Peña Nieto dijo compartir la legítima preocupación de varias organizaciones civiles por los homicidios dolosos de mujeres, y enumeró que en la tasa reportada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) el estado de México figura con 3.67 por cada cien mil, equivalentes al promedio general.

Empero, no podemos conformarnos con que la entidad pasara de tener la mayor tasa en 2005 al undécimo lugar en 2009, ni desdeñar el fenómeno por una razón sencilla: nada, absolutamente nada, justifica la violencia contra la mujer, y mucho menos que se le prive de la vida, expresó.

Ante los titulares de los poderes Judicial y Legislativo del estado de México, Baruch Carbajal y Ernesto Nemer, respectivamente, el gobernador dijo que para erradicar la violencia de genero se requiere fomentar cambios culturales y educativos, así como una mayor participación de la sociedad para desterrar actitudes como el machismo y la misoginia.

El gobierno del estado asume plenamente su responsabilidad en cuanto a la persecución y erradicación de la violencia de género, y nadie puede permanecer indiferente ante los abusos ni ser ajeno a que el vecino le pegue a su pareja, sino denunciar esos actos para que el agresor sea castigado y la víctima reciba la atención debida, indicó.

En posterior entrevista, Peña Nieto anunció que los resultados del foro servirán para modernizar el marco legal y dar pasos más efectivos, porque tras las cifras hay hogares destruidos, hijos en la orfandad y un gran dolor familiar.

En el acto, la especialista Jennifer Burrel, de la New School for Social Research, de Nueva York, Estados Unidos, dijo en conferencia magistral que la violencia de género es un problema cotidiano visto como natural, cuya solución requiere no sólo voluntad sino análisis legales, culturales y políticos.









Deploró el fracaso del Estado en la defensa de los derechos femeninos, y advirtió que en América Latina la feminidad está frecuentemente ligada a profundas desigualdades sociales, políticas y económicas, que ponen a la mujer en situación de vulnerabilidad y, de no combatirse con medios y garantías estatales y federales, tiende a extenderse la impunidad.

Este fenómeno se volvió algo natural y por ello en una característica lamentable de la estructura social; pero si se busca entenderlo y situar su origen es necesario identificar los diferentes tipos de agresión que afectan la vida cotidiana y conocer las historias de sufrimiento, exclusión, desdén, humillación y desprecio de las víctimas, evaluó.

Burrel detalló que de mayo 2005 a agosto de 2009 en el estado de México hubo 922 homicidios de mujeres, 35.5 por ciento cometidos por conocidos de las víctimas, y son los municipios de Nezahuacóyotl, Toluca, Tlalnepantla, Ecatepec, Chimalhuacán, Naucalpan, Tultitlán, Ixtapaluca, Valle de Chalco y Cuautitlán Izcalli donde se registra la mayor incidencia de estos crímenes, por ser los más poblados.

## Preparan sanciones a Amalia García

ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ corresponsal Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 31

Zacatecas, Zac., 1º de febrero. El contralor del estado, Guillermo Hupizar Carranza, dijo que ya está listo el procedimiento para sancionar a la ex gobernadora Amalia García y a 18 integrantes de su administración por presuntos quebrantos al erario. Las medidas específicas, señaló, se darán a conocer en la primera semana de marzo.

La ex gobernadora Amalia García Medina insistió hoy en que es víctima de linchamiento político por parte de la administración que encabeza el gobernador Miguel Alonso Reyes, y exigió una prórroga para responder las acusaciones que la responsabilizan de un quebranto por 2 mil 400 millones de pesos al erario estatal.

En conferencia de prensa en esta capital, respondió a Guillermo Huízar Carranza, quien el lunes afirmó a una radiodifusora local que ya venció el plazo legal de 15 días para que García Medina respondiera, y que su falta de respuesta es una aceptación tácita de las imputaciones.

#### Justicia a secas

Interrogado sobre la versión de que García Medina estaría negociando este caso con el gobernador, Huízar repuso en el programa de radio: La instrucción precisa de Miguel Alonso Reyes es concluir todas las investigaciones, llegar al fondo, y sancionar administrativamente o consignar penalmente.









- -Dicen que, en política, a los amigos, justicia y gracia, y a los enemigos, justicia a secas, ¿Cómo actuará la contraloría con Amalia García?
- -El contralor no tiene amigos. La señora Amalia García no es mi amiga; entonces, lo que diga la ley.

García Medina insistió en que el préstamo de 300 millones de pesos que su administración solicitó a Banamex se sustentó en la Ley de Deuda Pública del estado.

Se pretende confundir a la opinión pública haciendo creer que la ampliación del plazo es una solicitud especial, y no un derecho que concede la ley a cualquier zacatecano. El gobierno ha emprendido una campaña de desprestigio en mi contra, difundiendo información falsa y confusa, dijo.

Rechaza que AMLO esté atrás de opositores

## Ebrard se deslinda de las mantas contra Barros

LAURA GÓMEZ Y AGUSTÍN SALGADO

Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 35

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, se deslindó de la colocación de mantas contra Cristina Barros. Responsabilizó de ello a un grupo de vecinos de la colonia La Malinche que habían sido contratados para trabajar en las obras de la *supervía* poniente, y rechazó que Andrés Manuel López Obrador esté detrás de quienes exigen parar la obra.

En entrevista radiofónica, el mandatario capitalino remarcó: nosotros jamás hemos intimidado a Cristina ni a ninguno de ellos (integrantes del Frente Amplio en contra de la supervía), y lo saben.

Señaló que mandó a su gente a hablar con los ex trabajadores para que retiren las mantas en las que se lee: Cristina Barros déjanos trabajar, llévate tu plantón a tu casa.

Eso no se hace. Los despidieron y dicen que fue por culpa de ella (Barros); ya se les dijo que ella no tiene la culpa de que los corrieran.

Cuestionado sobre si López Obrador estaba detrás de las movilizaciones en contra de la *supervía*, Ebrard pidió no hacer esa lectura política.









"Sé que está en contra de este proyecto. Él me dijo: 'no comparto esa obra, no estoy de acuerdo'. Tendrá sus valoraciones, no entré en un debate." Sin embargo, no creo que se deba atribuir al activismo político de Andrés Manuel el que haya un conjunto de personajes que están en contra.

Reiteró que no parará la construcción de la *supervía*, como recomienda la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), porque ello tendría muchas implicaciones económicas y legales.

Ya se lo expliqué al presidente de la comisión; eso significa para el gobierno de la ciudad un costo que probablemente sería mayor a 800 millones de pesos, porque ya se hicieron las expropiaciones, se pagaron las indemnizaciones y la obra tiene un avance importante.

De hecho, afirmó que si se para la obra el gobierno de la ciudad se enfrentaría a un juicio con los terceros afectados, y ellos van a ganar.

Añorve tuvo el apoyo de 13 gobernadores, responde el mandatario

# Niega Ebrard desvío del erario a Guerrero

GABRIELA ROMERO

Periódico La Jornada Miércoles 2 de febrero de 2011, p. 37

Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, desmintió que se hayan usado recursos públicos de la ciudad de México para apoyar al candidato de la coalición Guerrero nos Une, integrada por el PRD, el PT y Convergencia, Ángel Aguirre Rivero, como aseguró el priísta Manuel Añorve.

Él tuvo 13 gobernadores, reviró al responder de manera apresurada.

Entrevistado brevemente luego de reunirse con integrantes de 13 comités vecinales de la delegación Coyoacán, en el salón Benito Juárez del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, remarcó: Jamás hemos utilizado recursos públicos ni cometido nada que sea ilegal; si lo hubiésemos hecho, ya nos lo habrían probado.

Durante la reunión el mandatario recordó que la ciudad de México es una de las pocas entidades federativas donde se eligen comités vecinales, lo que representa una gran oportunidad para concretar la democracia participativa en beneficio de todos.

Aclaró que además de las obras públicas como la línea 12 del Metro, las líneas del Metrobús y la rehabilitación del drenaje profundo, su gobierno se ocupa de las necesidades de cada colonia y establece comunicación directa, vía dirigentes vecinales, para responder a sus inquietudes y demandas.









Los vecinos externaron su necesidad de reforzar la seguridad en sus colonias, realizar obras de repavimentación, rehabilitación de banquetas e instalación de luminarias en espacios públicos.

Por la noche, el jefe de Gobierno inauguró la exposición *En línea con la ecología*, mediante la cual se busca mostrar a los espectadores la diversidad biológica y belleza de los paisajes de México para despertar el interés y un sentimiento de apropiación hacia la riqueza natural de México por parte de los visitantes.

Esta exposición permanecerá hasta el 6 de marzo en el Circuito de Galerías Abiertas de las Rejas de Chapultepec, entre Paseo de la Reforma y la calzada Gandhi.









### **Astillero**

Top Elba

Ovación a la Madrina

Impunidad al Precioso

Patrioterismo BBC

#### JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Elba Esther Gordillo agregó ayer a su carrito de supermercado la gubernatura de Puebla. Convertida en el político más poderoso del país, caminó por los estantes políticos de la bella ciudad capital y recibió las más altas aclamaciones, verificó que algunos de los cajeros del gabinete fuesen de su pertenencia política y financiera (la Secretaría de Educación, sobre todo), avaló que en aras de una transición amafiada se concediera impunidad al gerente anterior, apodado el Precioso, y demostró que las alianzas desesperadas de PAN y PRD acaban sirviéndole de instrumento indirecto de multiplicación de su capital, como sucedió en la Puebla de los SNTEs donde ayer atestiguó la toma de protesta como mandatario de su agradecido ahijado político, Rafael Moreno Valle.

Identidad y emulación hasta en detalles de organigrama: si la Primera Profesora del País (PPP) fue capaz de instalar a su yerno como subsecretario en jefe de una de sus haciendas, la de la SEP, el nuevo gobernador de Puebla puso al novio de su hermana Gabriela como secretario general de gobierno y jefe del gabinete. El virtual cuñado se llama Fernando Manzanilla Prieto y, como había sido colocado auguralmente como coordinador de la campaña de Moreno Valle, se especulaba sobre su cantado arribo al gabinete, lo que en abril del año pasado fue diluido por el propio candidato aliancista de manera trivial, familiar: es alguien que ha tenido contacto con los grupos de panistas, que tiene una buena relación con ellos, que no va a participar en el gobierno, que está haciendo un favor personal, quiero decirte que yo espero que para cuando yo sea gobernador Fernando Manzanilla esté impedido legalmente para participar, porque ya después de tres años y medio andando con mi hermana yo espero que para entonces ya esté casado con ella (en <a href="http://bit.ly/hPEqmv">http://bit.ly/hPEqmv</a> está la nota).

Gabinete morenovallista integrado de manera aplastante por egresados de la Universidad de las Américas y de otras instituciones privadas, con cuotas específicas para la madrina Gordillo, El Yunque, el PAN y el priísmo reciclado bajo la figura del nieto de quien fue gobernador de Puebla y secretario de Salud con Gustavo Díaz Ordaz. Gabinete de tonalidades tecnocráticas, amistosas y familiares que no concedió nada importante a los partidos arrimados, el PRD y Convergencia (Luis Maldonado es secretario de Educación por Elba, no por Dante), pero sí al panismo del que técnicamente forma parte Moreno Valle y al segmento priísta contrario a Mario Marín y cercano a Melquiades Morales, bajo cuyo mando estuvo el ahora gobernador de oposición.





# **PLaJornada**



#### **MIERCOLES 2 DE FEBRERO DE 2011**

Marín que se presentó a la ceremonia del sucesor, aceitados los engranajes para que sólo se llevara una rechifla casi de cajón, pero tranquilo al escuchar a Moreno Valle decir que no habrá persecuciones aunque tampoco encubrimientos, en fórmula de cortesía que permite al político de las botellas de coñac retirarse a disfrutar de su riqueza bien protegida, a sabiendas de que vendrán algunos estremecimientos escenográficos, algunas indagaciones que se detendrán en funcionarios inferiores y en la reasignación de negocios emblemáticos. Adiós, Precioso; bienvenido, Elboso.

En otra pista farandulera, los ánimos nacionales eran incentivados desde esferas oficiales para incendiarse a propósito de prejuiciados y torpes chistes o comentarios hechos por simplones e ignorantes partícipes en un programa de la BBC. Convertido en motivo de asombro mundial por los niveles de descomposición institucional, violencia callejera, impunidad, crueldad y corrupción, nuestro país habría de darse por muy ofendido a causa de que en un programa inglés se hablara de flojera, irresponsabilidad y flatulencias como ingredientes nacionales (¿Galicia podría declarar hostilidades contra México por los constantes chistes gallegos que acá se cuentan?)

Incongruente resultó, además, que el abanderado de la defensa patria, de esa guerra santa contra la baja comicidad colonial de unos ingleses, fuera ni más ni menos que uno de los responsables —por acción y por omisión— de la catástrofe mexicana, del baño de sangre, del reino de la violencia sin control: Eduardo Medina-Mora, que fue enviado a Londres no por habilidades o conocimientos diplomáticos, sino como una forma de protegerlo del avispero que ayudó a agitar en México aunque siempre doblegado por el triunfante Genaro García Luna. Así como el calderonismo ha tenido el descaro tragicómico de alertar a nacionales para que no viajen a Egipto, a causa de la violencia desatada, como si en ese país hubiera más riesgo que en Ciudad Juárez, ahora se pretende inflamar el espíritu patriotero a causa de malos chistes cuando la realidad mexicana está para llorar, más que para reírse.

En cambio, el calderonismo irritado contra los ingleses (hasta la secretaria de Turismo, Gloria Guevara, irrumpió desde la clandestinidad en que opera para expresar quejas contra extranjeros y disertaciones laborales sobre las siestas), guarda silencio cómplice ante las constantes intervenciones en radio, televisión y prensa escrita, por parte de funcionarios estadunidenses que como la secretaria Napolitano lanzan advertencias de exterminio a narcotraficantes mexicanos y utiliza el plural ejecutivo para mencionar las cosas que han de hacerse en México.

Ah, pero eso sí: a las 16:07 de ayer estaba muy contento el usuario de Twitter identificado como <u>@felipecalderon</u>, la cuenta certificada de alguien que cree necesario definirse en ese espacio como Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos. No era para menos, pues podía reportar un importante logro: Hoy llegamos a 400 000 seguidores. Muchas gracias a todos por su interés. Casi a la misma hora, los habitantes de la zona conurbada con sede en Monterrey vivían escenas ya conocidas: balaceras, estallidos de granadas y narcobloqueos, en un libreto de terror que se extiende por todo el país sin que haya indicios de que se esté desarrollando una estrategia inteligente y confiable de control y supresión de esas formas extremas de agravio a la sociedad. ¡Hasta mañana!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx









## Clase Política

IVA que divide

#### MIGUEL ÁNGEL RIVERA

La sola posibilidad de que se aplique el IVA, aunque reducido a 12 por ciento, causó aparente división entre diputados y senadores del PRI.

La aparente disputa la disipó el coordinador de los senadores del *tricolor*, Manlio Fabio Beltrones, de cuyo grupo salió la propuesta de modificar el IVA y otros impuestos.

No pierdan el tiempo fomentando la polémica en torno al IVA. Esa no es la propuesta, indicó Beltrones al precisar que la reforma hacendaria planteada por los senadores priístas —la cual se afinará en conjunto con los diputados—tiene como puntos centrales reducir los impuestos, a cambio de impulsar una mayor recaudación al ampliar el número de causantes y acabar con privilegios, además de darle una nueva dirección al gasto público, porque si algo ha habido en los últimos años es mucho dinero y poco crecimiento.

#### La cosecha

Quiero expresar que el grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados por el momento no está dispuesto a imponerle a las clases más desprotegidas de nuestro país el IVA en alimentos o en medicinas, afirmó el coordinador de los diputados, Francisco Rojas Gutiérrez, al recordar también que ambas bancadas trabajarán en conferencia para definir la reforma hacendaria...

Además, también a nombre de su bancada, la diputada sinaloense Diva Hadamira Gastélum afirmó que el PRI apoya los grandes cambios, siempre y cuando privilegien el fortalecimiento de la República y la solución a los problemas de la ciudadanía, por lo cual más allá del eslogan publicitario y de los esquemas de supuestas reformas estructurales del gobierno federal pretenden garantizar el puntual cumplimiento de la Constitución, antes que pretender modificarla por fallas de quienes son encargados de aplicarla...

Ni persecución ni encubrimiento ofreció el ex priísta Rafael Moreno Valle al rendir protesta como gobernador de Puebla, en una ceremonia en la cual la sola mención del nombre del gobernador saliente Mario Marín provocó un abucheo generalizado que obligó a Moreno Valle a interrumpir su discurso y, en cambio, hubo aplausos para la dirigente del SNTE, Elba Esther Gordillo... Mediante *operativos* en carreteras y vías férreas, el Instituto Nacional de Migración (INM) protegió la vida y evitó que fueran víctimas de abusos mil 184 extranjeros, principalmente centroamericanos, quienes fueron *asegurados* durante enero de este año y se les ofreció la posibilidad de ser regresados a sus naciones de manera segura, ordenada y con respeto a sus derechos humanos...









Durante 2010, Tabasco, Querétaro y el estado de México ocuparon los tres primeros lugares entre las 32 delegaciones del Infonavit por cumplimiento de sus metas de crédito, administración de cartera y recaudación fiscal, así como la puesta en marcha de acciones y programas para mejorar la calidad de vida de los derechohabientes y sus familias, informó la dirección del instituto.

riverapaz@prodigy.net.mx

#### Dinero

Red de corrupción inmobiliaria en el DF

Auditoría social a los negociazos de Gamboa de Buen

El Fisgón: un corralito personalizado

#### ENRIQUE GALVÁN OCHOA

Un inesperado obstáculo surge en las ambiciones futuristas de Marcelo Ebrard, y no es Peña Nieto, López Obrador, Manlio Fabio o Santiago Creel. Se trata de la denuncia ciudadana de una red de rapiña inmobiliaria en la que participan funcionarios de su gobierno, desarrolladores sin escrúpulos, delegados perrepánicos, como el sinuoso Demetrio Sodi de la Tijera, inclusive jueces venales que venden amparos para que se levanten edificios que violan las normas de uso de suelo y construcción. La red de corrupción será denunciada en tribunales civiles y penales. No sólo del Distrito Federal, donde Ebrard podría esquivar con alguna facilidad su probable responsabilidad, sino también en los federales. Ayer por la mañana se reunieron en Casa Lamm representantes de vecinos de Polanco, Las Lomas y Virreyes, convocados por los miembros de la Coordinadora Ciudadana de Defensa del Bosque de Chapultepec y la Ciudad. Las distintas voces que se escucharon coincidieron en la misma dirección: funcionarios enquistados en la Seduvi, a cargo de Felipe Sotelo, y otras dependencias del gobierno capitalino, así como en las delegaciones, han prohijado el surgimiento explosivo de edificios, centros comerciales, incluso campos deportivos, en complicidad con desarrolladores sin escrúpulos, y con la protección de jueces venales. El tema central fue la Torre del Bicentenario, que podría terminar devorando una parte del bosque. La coordinadora anunció que se practicará una auditoría social a las construcciones de Jorge Gamboa de Buen, representante de la firma Danhos. Ebrard ya sintió pasos en la azotea: ofreció abrir una mesa de diálogo, pero sólo la aceptarán con la condición de que antes se pare la obra.

**@Vox** Populi









#### Asunto: De Rafael Barajas a Enrique Galván Ochoa

Querido Enrique: Dado que tu columna es, al parecer, el único foro con el que contamos en este país para denunciar los abusos, arbitrariedades y agravios que sufrimos los mexicanos a manos de la banca multinacional, quiero relatarte mi más reciente experiencia con Banamex y pedir tu consejo.

Hace más de diez años que tengo una cuenta de cheques en la sucursal 701 de Banamex; soy una persona honrada, me he manejado con solvencia y he sido un cliente cumplido. Sin embargo, en los últimos días de enero empecé a tener problemas con mi cuenta: no pagaron un cheque que yo había expedido, no me pudieron hacer un depósito y no pude entrar a la bóveda electrónica. El día 31 de diciembre, cuando fui al banco a preguntar qué ocurría, la cajera de Servicios al cliente me informó que mi cuenta había sido cancelada por así convenir a los intereses del banco. Cuando pedí una explicación, me indicó que hiciera la solicitud por escrito y que me responderían en el lapso de cinco a siete días hábiles. Cuando pedí que me entregaran mi dinero, me turnó con sus superiores. Era, como dirían los argentinos, un corralito, sólo que personal. Después de mucho insistir, el gerente, cuyo nombre es -si mal no recuerdo- Samuel López, me informó que mi cuenta había sido cancelada desde el 11 de enero por órdenes de la Comisión Bancaria, porque yo no había ratificado los datos personales de mi cuenta, los cuales me habían sido solicitados en 2010 por casi seis meses. Recuerdo haber ido al banco en dos ocasiones el año pasado para arreglar ese asunto y lo recuerdo bien, pues el trámite fue engorroso y pesado; me habían clasificado originalmente como figura pública -cosa que no soy- y me solicitaban aclarar mi situación. Finalmente, el gerente me dijo que mi dinero estaba allí, pero que tendría que regresar otro día para retirarlo. Cuando le pregunté por qué no me habían avisado de la cancelación de mi cuenta, me dijo que dicha solicitud de cancelación les había llegado desde el 22 de diciembre de 2010 y que ellos tenían que cumplir la orden, pero no me explicó por qué, teniendo tanto tiempo, no me habían avisado. Cuando le hice ver que me habrían podido meter en un problema legal grave, pues me podrían haber demandado por fraude al girar cheques de una cuenta inexistente, me respondió que pues sí, en un extremo podría haber pasado (así dijo) y ante mi enojo, agregó: Yo entiendo que usted pueda ver esto como una arbitrariedad por parte del banco (así dijo), pero me pidió que yo entendiera las razones de la institución, mismas que nunca pudo articular. Finalmente, tuve que abrir una nueva cuenta en ese mismo banco para que transfirieran allí los fondos de la chequera congelada. A todo esto, nunca me dejaron consultar mi saldo.

¿Conoces muchos casos de cancelación de cuentas? ¿Puede el banco cancelarte una cuenta y no avisarte? ¿Debo pagar yo la penalidad que impone el banco por el cheque que no fue pagado, si la responsabilidad es del propio banco? ¿Ante quién nos podemos quejar los pequeños cuentahabientes ante estos abusos? Desde hace años, junto con muchos colegas, he documentado la voracidad y la inmoralidad de la banca privada que opera en México. Esta experiencia sólo me confirma que no estamos equivocados. Por el Fobaproa, por los abusos de los banqueros, por la ineficiencia de la banca privada y otras lindezas, creo que ya es tiempo de que los usuarios empecemos a exigir una banca ética. En tiempos de la nacionalización bancaria nos iba mucho mejor.









Rafael Barajas (El Fisgón)

R: Lamentablemente no contamos con una instancia confiable a quien recurrir. Si vas a la Condusef, lo que hará Luis Pazos será enviar tu caso al banco y se someterá a lo que éste decida. Creo, mi querido y admirado Rafael, que lo primero es rescatar tu dinero íntegramente, atender que no resultes más afectado, aclarar con el *ombudsman* de Banamex en qué condiciones quedó tu vieja cuenta, la nueva también, y cualquier otra relación que tengas con el banco.

(Esta es una selección de mensajes, resumidos. En el foro aparecen todos en su versión original)

galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://dinero.tv/foro/index.php

## México SA

Menor captación fiscal en 2010

A nómina, 61% de lo recaudado

Lujambio y su bonita amistad

#### **CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA**

Algo no cuadra en la euforia exagerada (término acuñado en el reciente Foro de Davos) del gobierno calderonista: si recuperamos la senda del crecimiento (Calderón *dixit*), si el recién concluido fue un buen año en términos de recuperación, si hemos mejorado el padrón de contribuyentes y prácticamente se ha duplicado (Cordero *idem*), si se generaron 730 mil empleos (Lozano) y, en fin, si el producto interno bruto avanzó alrededor de 5.3 por ciento (cifra de Hacienda), entonces ¿por qué en 2010 se registró un descenso en los ingresos tributarios, no obstante que aumentaron las tasas impositivas?

¿Qué parte de la historia no ha sido contada por los eufóricos? En 2010, los ingresos tributarios resultaron 50 mil 260 millones de pesos por debajo de lo estimado, como resultado de descenso en la captación de prácticamente todos los impuestos. Por ejemplo, la recaudación por impuesto sobre la renta (ISR) resultó 2.2 por ciento menor a lo programado; 15.3 por ciento la del IETU; 38 por ciento la del impuesto para depósitos en efectivo (IDE); 21.4 por ciento la de bebidas alcohólicas; 40 por ciento la de telecomunicaciones; 12.2 por ciento la de importaciones, y 14.1 por ciento el de la tenencia.









En sentido contrario, por IVA se incrementó 3 por ciento; 14.8 por ciento la de tabacos labrados; 5 por ciento la de juegos y sorteos, y 16 por ciento el del impuesto sobre automóviles nuevos (ISAN).

Para 2010, el gobierno calderonista y los legisladores (es decir, los mismos que prometieron a sus electores no aumentarles la carga tributaria si los favorecían con el voto) tuvieron la gentileza de incrementar las tasas impositivas (además de precios y tarifas de bienes y servicios públicos): la del ISR pasó de 28 a 30 por ciento; la del IETU de 17 a 17.5 por ciento; la del IDE de 2 a 3 por ciento (amén de disminuir el monto máximo mensual para no pagar el impuesto de 25 mil a 15 mil pesos) y la del IVA de 15 a 16 por ciento. Si, como asegura el secretario de Hacienda, el padrón de contribuyentes prácticamente se ha duplicado y aumentaron las referidas tasas, ¿qué justifica una menor recaudación fiscal?

Pues bien, el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados lo sintetiza así: los recursos del sector público captados durante 2010 totalizaron 2 billones 960 mil 268.2 millones de pesos. De este total, 44 por ciento provino de los impuestos; 33 por ciento de la venta petrolera y el restante 23 por ciento por ingresos distintos de los impuestos y de ingresos propios de organismos y empresas públicas. De cada peso presupuestal, 44 centavos correspondieron a la captación fiscal.

Tratándose de los ingresos tributarios, la recaudación sumó un billón 314 mil 326.8 millones de pesos (de ese total, 61 por ciento se utilizó para cubrir la nómina burocrática). Sin embargo, ese monto fue menor a lo programado para el ejercicio. Aquí se registra una contradicción entre las cifras: las de la Cámara de Diputados menciona una diferencia de 6 mil 180.1 millones de pesos, equivalente a 0.5 por ciento por debajo de la meta, pero la Secretaría de Hacienda reconoce una caída de 50 mil 260 millones de pesos por el mismo concepto y en igual lapso, igual a 3.9 por ciento por debajo de la meta.

Por lo anterior, el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas considera que la diferencia entre lo programado y lo observado puede calificarse de poco significativa, aunque subraya que tanto el crecimiento anual de la actividad económica (5.3 por ciento como adelanta la Secretaría de Hacienda), como las 730 mil plazas laborales adicionales en el sector formal de la economía y los incrementos en las citadas tasas impositivas, resultaron insuficientes para alcanzar las metas recaudatorias en ISR, IETU, IDE y en el IEPS.

La miscelánea fiscal aprobada por los diputados para el ejercicio 2010 (léase el aumento de las tasas impositivas al ISR, IETU, IVA e IDE), se orientó (versión oficial) a fortalecer e incrementar la recaudación, aunque en los hechos en todos los casos, salvo el del IVA, tal captación quedó muy por debajo de la meta anual. De igual forma, los aumentos en las tasas impositivas del impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) a bebidas alcohólicas, cervezas y telecomunicaciones tuvieron un impacto decepcionante, pues su recaudación, en conjunto, cayó 14.5 por ciento.

El CEFP anota que las captaciones de IETU e ISR, registradas en conjunto durante 2010, mostraron un crecimiento real de tan sólo 1.7 por ciento respecto de lo observado en 2008, año en que entró en vigor el IETU con una tasa impositiva de 16.5 por ciento y cuando el ISR registraba una tasa de 28 por ciento. El alza a las tasas









de dichos impuestos no funcionó. Por ello, la SHCP debe entregar a la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados, a más tardar el 30 de junio de 2011, el diagnóstico integral sobre la conveniencia de eliminar el ISR (a personas físicas —con actividad empresarial, honorarios y arrendamiento- y a personas morales) o el IETU.

Algo falló, porque no resulta compatible la reciente cuan triunfal declaración del secretario Cordero ("hemos mejorado el padrón de contribuyentes y prácticamente se ha duplicado... aumentó en 15 millones y pasó a los 34 millones actuales") con el incumplimiento de la meta recaudatoria. Es el viejo truco de la diferencia entre lo dicho y lo hecho, que será permanente mientras gobierno y legisladores sigan fingiendo demencia y pospongan, un año sí y el siguiente también, la reforma fiscal integral que requiere el país.

#### Las rebanadas del pastel

Muy contento estaba Alonso Lujambio justificando su bonita amistad y cercanía con Elba Esther (critíqueseme en todo caso porque esa interlocución no sea productiva, porque sea socialmente inútil, no genere resultados, porque nada más platiquemos, tomemos cafecitos y no generemos ningún cambio), cuando ¡zas! que lo alcanza la pedrada de la OCDE: "México necesita acelerar mucho más el paso y emprender acciones que modifiquen su sistema educativo, puesto que al nivel actual tardará 50 años en alcanzar la pauta de alto rendimiento que pide la Organización... México no puede darse el lujo de tardar medio siglo en mejorar la calidad de su educación... Más dinero en la educación no es garantía de éxito; el reto es cómo invertir" (Andreas Scheleicher, creador del Programa de Evaluación Internacional de Alumnos, PISA, en declaraciones a *El Universal*). Y al titular de la SEP se le atragantó el cafecito

cfvmexico\_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx • http://twitter.com/cafevega





# DE MÉXICO

\$12.00

92 páginas, б secciones Año 18 Número 6,250



MONTERREY. Una patrulla fue alcanzada por una granada.



**APODACA.** Un agente federal murió durante una persecución.



GUADALAJARA. Un autobús fue incendiado en el Periférico.

Lanzan narcos ataques en Monterrey, Guadalajara y Zacatecas

# Aterran a metrópolis

> Mueren 8 personas en Nuevo León; bloquean y queman autos en Guadalajara

**REFORMA / Staff** 

Monterrey y Guadalajara y sus zonas conurbadas fueron escenario ayer de diferentes ataques del crimen organizado.

En la primera entidad, la delincuencia organizada no ha dado tregua a las autoridades federales y estatales, ya que tan sólo en enero murieron 121 personas ligadas con hechos violentos.

Ayer, las fuerzas policiacas resintieron los ataques al darse la primera muerte de un federal en el año durante un enfrentamiento en Apodaca, al norte, y el deceso de un policía municipal en Allende, al sur.

Los ataques iniciaron alrededor de las 15:30 horas de manera simultánea en dos zonas.

El primero fue en el sector Contry, en el sur de Monterrey, donde, por segundo día consecutivo, un retén de la Policía Regia fue atacado con una granada que destruyó la unidad 351. No se registraron heridos.

A la misma hora, en Santa Catarina, en el poniente, tres hombres murieron al enfrentarse contra el Ejército en el estaciona-

miento de un centro comercial en la Colonia Adolfo López Mateos. Por ese choque se reportaron

cuatro narcobloqueos en ese municipio, los cuales fueron desarticulados en 30 minutos.

A las 18:00 horas, un agente federal murió durante una persecución en Apodaca. En el enfrentamiento se reportaron tres agentes y un civil heridos.

En Guadalajara se registraron anoche narcobloqueos realizados por varios sujetos, quienes incendiaron vehículos particulares y de transporte público.

Según reportes, hombres ar-

mados abordaron una unidad de la ruta 646 que circulaba por la Avenida Lázaro Cárdenas y ordenaron al chofer que atravesara el vehículo.

Posteriormente, pidieron a los pasajeros que se bajaran, y un hombre vertió un galón de gasolina a la unidad y la incendió, provocando caos en la zona.

Una situación similar se registró en la estación España del Tren Ligero, donde fueron incendiados un taxi y un vehículo.

En Tonalá, se reportó el ataque de un módulo de la Dirección de Seguridad Pública.

Según informes preliminares, el atentado ocurrió alrededor de las 20:45 horas.

En Zacatecas, anoche se reportó una balacera en la zona conurbada de la capital. De manera extraoficial se informó de cinco policías estatales y dos civiles heridos, además de un mando policiaco muerto.

En Twitter, decenas de mensajes alertaban sobre bloqueos y tiroteos en varias colonias.

Desde las 11:00 horas se reportó la colocación de narcomantas en un puente donde se advertía de enfrentamientos.

## Es intolerable.- Coparmex

La Coparmex señaló que la inseguridad ha llegado a niveles intolerables y advirtió que la falta de coordinación entre autoridades del ámbito federal y local propicia un clima de incertidumbre que incrementa la inseguridad y reduce las inversiones de la Iniciativa Privada.

En un comunicado, el organismo criticó que cada vez son más comunes los enfrentamientos entre policías federales y estatales, mientras los criminales actúan contra los ciudadanos.

"No podemos acostumbrarnos a la violencia e inseguridad, al cierre de empresas, al miedo ni a la muerte de nuestros familiares y amigos", se lee en el documento.

Este pronunciamiento se da luego del asesinato de varios miembros del organismo.



## **'SÓLO VETE'**

**EL CAIRO.** El Presidente egipcio, Hosni Mubarak, anunció que dejará el poder tras las elecciones de septiembre. La oferta fue descartada por miles de manifestantes en todo el país. "Sólo vete", se leía en las pancartas, mientras la gente blandía sus zapatos como muestra de desprecio. Egipto ocupa un lugar estratégico porque es el principal paso marítimo entre Europa y Asia. Además, junto con Israel, es uno de los países que recibe más apoyo militar de Estados Unidos en la zona.

**CIUDAD** 

GENTE!

PÁGINA 1

Todo por

**'Wolverine'** 

El actor Hugh

con tres horas

de gimnasio para

volver a dar vida

al famoso X-Men.

Jackman se prepara

Incumplen

con desalojo

En mayo de 2010, la Delegación Coyoacán

oficinas de los Viveros, pero no ha cumplido.

prometió retirar las

**INTERNACIONAL 17** 

# Autorizan embellecer a 'La Reina' ¡en el penal!

"La Reina" lo que pida. Y ahora Sandra Ávila Beltrán tuvo el privilegio de aplicarse un tratamiento cosmético dentro de la prisión con el conocimiento de autoridades penitenciarias.

Y por este hecho fueron removidas la directora del penal femenil de Santa Martha, Sara Leticia Morales Cartagena, y la encargada de la unidad médica, Jessica Vicuña Santiago. La averiguación previa FS-

PBT2/156/11-01 señala que, el 10 de enero, el médico Juan Manuel Chaparro González aplicó un tratamiento de Botox a "La Reina del Pacífico" y acordó una cirugía estética.

El pasado 26 de enero, se descubrió el ingreso del material quirúrgico y el acondicionamiento de la enfermería para una operación facial y liposucción que ya no se realizaron.

Durante su estancia en prisión, desde septiembre de 2007, "La Reina" ha gozado de privilegios, como usar zapatillas, gorras y lentes oscuros, que están prohibidos en el reglamento.

Ávila Beltrán, acusada de delitos contra la salud y lavado de dinero, tiene pendiente un juicio de extradición a EU.

Diana Martínez, Yáscara López

**JUSTICIA 6** 

# Dice que subejercicio deriva de austeridad

# Justifica IFE 'ahorro'

**REFORMA / Staff** 

El Instituto Federal Electoral aseguró que los casi 350 millones de pesos que no ejerció del presupuesto aprobado para el organismo electoral federal en 2010 fueron producto de economías derivadas de la aplicación de un plan de austeridad y racionalidad.

"Este programa resultó exitoso, y generó economías por un valor cercano a los 350 millones de pesos. Este ahorro neto, que el Instituto Federal Electoral logró, en lugar de ser convertido en gasto corriente, será asignado a la adquisición y remodelación de los inmuebles ocupados por el IFE", asegura el organismo en una carta enviada a REFORMA.

Aver se informó que el órgano electoral no regresará a la Federación 348 millones de pesos que no ejerció el año pasado, sino que los destinará a un "cochinito" que llamará Fondo de Modernización Inmobiliaria.

"El IFE no inventa ni improvisa sus programas ni sus decisio-

## Critica contralor despilfarro en IFE

El contralor general del IFE, Gregorio Guerrero, reclamó a los funcionarios del Instituto no ser omisos en las medidas de austeridad que exigen los ciudadanos a la autoridad electoral.

Señaló que el gasto en inversiones físicas y obras públicas en el IFE ha sido fuente de irregularidades y sanciones en el organismo electoral.

"Más allá del destino que se

le pretende dar a estos recursos, no omito mencionar que el gasto en inversiones físicas y obra pública es el que más irregularidades y sanciones presenta", indicó el contralor.

"El IFE corre el riesgo de demeritar en retórica los principios democráticos que tanto enarbola", agregó.

Guadalupe Irízar



## **TELEVISIÓN ¿EDUCATIVA?**

PUEBLA. La toma de posesión de Rafael Moreno Valle como Gobernador de Puebla fue, al parecer, una producción de la SEP a través del equipo de Edusat. En la unidad móvil El Rey se coordinó la dirección de cámaras. Aunque no tenía logos, REFORMA comprobó que su matrícula, la 7966-BZ, forma parte de un inventario de la dependencia.

nes presupuestales. Desde agosto del año pasado el Consejo General concibió la creación de un Fondo de Modernización Inmobiliaria para adquirir una parte de los inmuebles que ahora renta", señala el organismo.

En tanto, los coordinadores parlamentarios del PRI y el PRD exigieron que se investigue el "ahorro" de presupuesto, pues

ese dinero tendría que regresarse a la Federación.

"Usualmente, los remanentes hay que devolverlos a la Tesorería de la Federación al fin de cada ejercicio", sostuvo el priista Francisco Rojas.

**NACIONAL 5** 

## **REFORMA.COM**

**EXTRAS DE HOY:** 

## **Estrellas** de medio tiempo

Prueba tus conocimientos y demuestra si sabes en cuál Súper Tazón actuaron algunos famosos. > test interactivo

## GENTE!

## Zopilotean a Zsa Zsa Gabor Una funeraria ofreció

a la familia de la actriz un ataúd bañado en oro, lo que desató el enojo de su esposo.

# **NEGOCIOS**

## Sacan jugo al Poli

Productos creados por investigadores del IPN han ganado miles de consumidores en el último lustro. **PÁGINA 1** 







## Ve Tribunal caso Espino

#### Guadalupe Irízar

**(2 febrero 2011).**- La Sala Superior del Tribunal Electoral Federal analizará hoy miércoles un recurso de Manuel Espino, ex presidente del PAN, en contra de los actos que le impidieron votar en la sesión del Consejo Nacional del pasado 4 de diciembre.

En esa sesión se eligió a la nueva dirigencia nacional blanquiazul.

El panista alega en su defensa que como ex presidente del PAN es miembro vitalicio de ese órgano partidista, por lo que tenía derecho a emitir su voto.

Todo esto, señala, independientemente de que ya había sido expulsado de Acción Nacional.

El Consejo General de IFE también fue convocado para realizar hoy una sesión extraordinaria a partir de las 11:00 horas.

Entre los asuntos agendados están resoluciones de diversas quejas y procedimientos especiales sancionadores contra televisoras y partidos.

#### Justifica IFE 'ahorro'

#### Dice que subejercicio deriva de austeridad

(2 febrero 2011).- REFORMA / Staff

El Instituto Federal Electoral aseguró que los casi 350 millones de pesos que no ejerció del presupuesto aprobado para el organismo electoral federal en 2010 fueron producto de economías derivadas de la aplicación de un plan de austeridad y racionalidad.

"Este programa resultó exitoso, y generó economías por un valor cercano a los 350 millones de pesos. Este ahorro neto, que el Instituto Federal Electoral logró, en lugar de ser convertido en gasto corriente, será asignado a la adquisición y remodelación de los inmuebles ocupados por el IFE", asegura el organismo en una carta enviada a REFORMA.

Ayer se informó que el órgano electoral no regresará a la Federación 348 millones de pesos que no ejerció el año pasado, sino que los destinará a un "cochinito" que llamará Fondo de Modernización Inmobiliaria.

"El IFE no inventa ni improvisa sus programas ni sus decisiones presupuestales. Desde agosto del año pasado el Consejo General concibió la creación de un Fondo de Modernización Inmobiliaria para adquirir una parte de los inmuebles que ahora renta", señala el organismo.









En tanto, los coordinadores parlamentarios del PRI y el PRD exigieron que se investigue el "ahorro" de presupuesto, pues ese dinero tendría que regresarse a la Federación.

"Usualmente, los remanentes hay que devolverlos a la Tesorería de la Federación al fin de cada ejercicio", sostuvo el priista Francisco Rojas.

## Critica contralor despilfarro en IFE

#### **Guadalupe Irízar**

**(2 febrero 2011).**- El contralor general del IFE, Gregorio Guerrero, reclamó a los funcionarios del Instituto no ser omisos en las medidas de austeridad que exigen los ciudadanos a la autoridad electoral.

Señaló que el gasto en inversiones físicas y obras públicas en el IFE ha sido fuente de irregularidades y sanciones en el organismo electoral.

"Más allá del destino que se le pretende dar a estos recursos, no omito mencionar que el gasto en inversiones físicas y obra pública es el que más irregularidades y sanciones presenta", indicó el contralor.

"El IFE corre el riesgo de demeritar en retórica los principios democráticos que tanto enarbola", agregó.

### Alerta anomalías contralor del IFE

Cuestiona que se tengan 'ahorros' cada año. Remarca funcionario urgencia de modernizar áreas administrativas del organismo electoral

#### **Guadalupe Irízar**

**(2 febrero 2011).**- El contralor general del IFE, Gregorio Guerrero, demandó al consejero presidente, Leonardo Valdés, y al área ejecutiva del organismo, atender los reclamos de austeridad de los ciudadanos.

Así como emprender la modernización administrativa anunciada y postergada en diferentes ocasiones.

Guerrero advirtió a los funcionarios que el gasto en inversiones físicas y obras públicas del IFE ha sido fuente de irregularidades y sanciones para el organismo electoral.

"Más allá del destino que se le pretende dar a estos recursos, no omito mencionar que el gasto en inversiones físicas y obra pública es el que más irregularidades y sanciones presenta en el IFE", dijo en la reunión de la Junta General Ejecutiva, donde se informó sobre los 348 millones asignados al Fondo de Modernización Inmobiliaria por el "ahorro" fiscal de 2010.









El contralor recordó "el legítimo reclamo de la ciudadanía sobre el costo de operación" del IFE y criticó lo que llamó la "sobrepresupuestación" del IFE año con año.

En 2010, el presunto "ahorro" de 348 millones de pesos derivó en más de 60 por ciento del área de "servicios" del IFE, y en menor medida de gastos no ejercidos en el rubro de "servicios generales", así como las áreas de Administración, Registro Federal de Electores y Prerrogativas y Partidos Políticos.

"Es fundamental que el IFE interrumpa la nociva práctica administrativa de sobrepresupuestar importantes recursos que a lo largo de 11 meses no logra ejercer.

"Me parece que no es aceptable que en el 2010, un año cuya ausencia de procesos electorales federales suponía para la institución una valiosa oportunidad para avocarse en el impulso de su modernización administrativa, y tras el recorte presupuestal por parte de la Cámara de Diputados de 600 millones de pesos, que implicaron un esfuerzo por eficientar al máximo los recursos públicos asignados, se presenta un subejercicio del orden de 350 millones de pesos.

"El punto... pone nuevamente en relieve la necesidad de contar, en el ámbito administrativo y financiero, con un sistema informático de vanguardia, que permita a las áreas conocer a detalle y oportunamente la evolución de su gasto", añadió el funcionario.

Les dijo a los miembros de la Junta -integrada por Valdés, quien la preside, el secretario ejecutivo y los seis directores ejecutivos del organismos- que tiene estudiados los "subejercicios" del IFE en los últimos cuatro años.

Para el contralor, uno de los retos del IFE es ser una autoridad democrática con transparencia y rendición de cuentas y tan eficiente en lo administrativo como en la organización de elecciones.

"El IFE corre el riesgo de demeritar en retórica los principios democráticos que tanto enarbola.

"Considero que la construcción de la democracia también exige del IFE no sólo la defensa de sus atribuciones electorales... sino, fundamentalmente, un compromiso institucional de cara a la ciudadanía, sobre un ejercicio eficiente de los recursos públicos que se le asignan", expuso Guerrero.

#### Otros guardaditos

En sus informes periódicos, la Contraloría General del Instituto Federal Electoral ha informado que revisa, entre otros pagos, la compra -por alrededor de 250 millones de pesos- de un edificio de oficinas en la calle de Acoxpa, al sur del DF, con "ahorros" de 2009.







### Justifica instituto su fondo

(2 febrero 2011).- REFORMA / Staff

El Fondo de Modernización Inmobiliaria al que se destinarán los remanentes presupuestales de 2010 fue presentado y discutido en agosto en la Cámara de Diputados, señaló ayer el IFE.

"El Fondo... es un instrumento que fue presentado y discutido, en agosto, con los diputados integrantes de la Comisión de Hacienda, como parte de su anteproyecto de presupuesto para 2011, razón por la cual se incluyó dentro la partida 5000 de Bienes muebles e inmuebles que aprobó la Cámara de Diputados", indicó en una carta a REFORMA.

Este diario publicó ayer que el IFE no devolverá a la Tesorería poco más de 348 millones de pesos que no ejerció en 2010, sino que los destinará a dicho fondo.

El organismo justificó que al año gasta alrededor de 233 millones de pesos en arrendamiento.

"El IFE ocupa 653 inmuebles, de los cuales 574 son arrendados, lo que obliga a erogar anualmente alrededor de 233 millones de pesos. De ahí la importancia de contar con un programa de adquisiciones inmobiliarias", señaló en la misiva firmada por el vocero José Luis Alcudia.

Por esas razones, sostuvo, la Dirección Ejecutiva de Administración presentó el lunes pasado un informe sobre la reasignación de recursos hacia dicho fondo.

El organismo precisó que el 14 de enero se reintegraron a la Tesorería 5.6 millones de pesos por servicios personales no devengados, 66.6 millones de pesos por financiamiento público a partidos políticos, 35 mil pesos por materiales y suministros y 295 mil pesos por servicios generales.

### Detienen el relevo en el PRI

Acusan a Beatriz Paredes. Restan desde el CEN facultades a Aguilar para que encabece el proceso sucesorio

#### **Rafael Cabrera**

**(2 febrero 2011).**- La renovación de la dirigencia del PRI capitalino, ordenada la semana pasada por el Tribunal Electoral del DF (TEDF), fue frenada desde la dirigencia nacional del partido, que todavía dirige Beatriz Paredes.

La noche del lunes, la Comisión de Justicia Partidaria del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI determinó que el actual delegado especial en el DF, Jaime Aguilar, quien funge como presidente, no cuenta con las facultades para convocar al nombramiento de sus consejeros políticos.









La toma de protesta de los 270 consejeros políticos es el primer requisito que estableció el TEDF para que el PRI capitalino pueda lanzar, en un plazo no mayor a 40 días, la convocatoria para renovar su dirigencia.

El diputado federal por ese partido Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, líder del grupo denominado Movimiento Territorial, opositor a Paredes, acusó a ésta de obstaculizar la renovación de la dirigencia capitalina.

"Ésta es una estrategia de Beatriz Paredes para mantener el control del PRI en el DF, no es creíble que Jaime Aguilar no tenga facultades, cuando es el titular del cargo", señaló Gutiérrez de la Torre.

"Vamos a impugnar esta resolución, primero ante la Comisión de Justicia del partido y posteriormente ante el Tribunal Electoral, pues se están violando los derechos político- electorales de los militantes del partido para poder elegir a su presidente y secretario general".

El resolutivo de la Comisión de Justicia, en poder de REFORMA, señala que la convocatoria para la toma de protesta de los consejeros, programada para el 11 de febrero de este año, es ilegal porque Jaime Aguilar no tiene facultades para haberla emitido, aún cuando haya sido designado como delegado especial en funciones de presidente.

"Beatriz Paredes sigue siendo la dirigente y la Comisión de Justicia está a sus órdenes y hacen lo que ella indique", acusó Gutiérrez de la Torre.

Una vez que sean nombrado los consejeros, la actual dirigencia del PRI tendrá hasta 40 días para lanzar la convocatoria para la renovación de su dirigencia y posteriormente de 36 a 60 días para realizar la elección.

El pasado 27 de enero, al resolver el juicio TEDF-JLDC-125/2010, el pleno del Tribunal determinó por mayoría que la dirigencia priista en la Ciudad no ha cumplido con su obligación estatutaria de renovar su dirigencia y violentó los derechos político-electorales de sus militantes.

El juicio fue promovido por los priistas Roberto Zamorano y Leticia González, quienes argumentaron que se estaba violando su derecho de participación al interior de este instituto político.

Además, el Tribunal Electoral local consideró que el PRI violó sus obligaciones marcadas en el artículo 26, fracciones I, IV y XVIII, del Código Electoral del Distrito Federal.

Aguilar fue buscado para conocer su opinión sobre lo ocurrido, pero se informó que se encontraba en otras actividades.

#### Otro escollo

- · El Consejo Político del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se integra por 540 miembros.
- · De los integrantes del Consejo Político 270 son electos por la militancia y los otros 270 se reparten entre dirigentes, diputados, ex líderes, senadores, etc.
- · La dirigencia del PRI en la Ciudad se encuentra acéfala desde 2009, luego de que la presidenta, la senadora María de los Ángeles Moreno, presentó su licencia para atender su actividad legislativa.
- · Jaime Aguilar, delegado especial en el DF, es quien funge como presidente del instituto político.
- · El CEN partidista considera que Aguilar no tiene facultades para convocar al nombramiento de consejeros políticos.









· La planilla roja, que dirige el diputado Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, es la única registrada para que sus consejeros sean electos.

Así lo dijo

"Beatriz Paredes pretende retener el PRI en el DF bloqueando la elección de la dirigencia que ya fue ordenada por el Tribunal Electoral".

Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. Diputado federal tricolor.

### Pide PRD al tricolor reconciliar

Jesús Guerrero

(2 febrero 2011).- Corresponsal

CHILPANCINGO.- El dirigente estatal del PRD, Misael Medrano, dijo que al candidato a Gobernador Ángel Aguirre y la coalición Guerrero Nos Une, ya hicieron un llamado a la alianza Tiempos Mejores para Guerrero para llegar a una reconciliación, pero que si ellos insisten en impugnar la elección ante los tribunales electorales, "nosotros sólo vamos a defendernos jurídicamente".

Ayer, Medrano entabló una conversación telefónica con su homólogo del PRI, Efrén Leyva Acevedo, a quien le dijo que la coalición Guerrero Nos Une está en el mejor ánimo de hacer a un lado las diferencias políticas que se suscitaron durante la campaña y llegar a una reconciliación.

"Ya quedamos de acuerdo con Leyva Acevedo de comer con él para hablar de este tema en los próximos días", afirmó en entrevista el líder estatal perredista.

"Nosotros no tenemos porque impugnar la elección porque simplemente la ganamos, pero si ellos, los de la coalición Tiempos Mejores para Guerrero interponen recursos de queja ante los tribunales electorales lo que vamos hacer nosotros es defendernos jurídicamente", mencionó.

Hoy, los 28 consejos distritales de Guerrero van a sesionar en forma simultánea para realizar el cómputo de las elecciones a Gobernador y el próximo domingo 6 se realizará el cómputo estatal, para, posteriormente, entregar la constancia de mayoría el candidato triunfador, en este caso a Ángel Aguirre Rivero.

Medrano dijo que después del cómputo estatal de votos, la coalición Tiempos Mejores para Guerrero tiene cuatro días para interponer recursos de inconformidad ante el Instituto Electoral.

Dijo que en la conversación telefónica que tuvo con Leyva, éste le comentó que está de acuerdo en "bajarle" a todo lo que se ha dicho de los comicios del pasado domingo.







## **Demanda Congreso investigar**

Armando Estrop, Claudia Salazar y Carole Simonnet

**(2 febrero 2011).**- Coordinadores parlamentarios del PRI, PRD y PAN exigieron ayer que se investigue el ahorro presupuestal del IFE, pues ese dinero se tendría que regresar a la Federación.

REFORMA publicó ayer que el IFE no devolverá a la Tesorería los poco más de 348 millones de pesos que no ejerció en 2010, sino que los destinará a un Fondo de Modernización Inmobiliaria.

Francisco Rojas, líder de los diputados del PRI, dijo que se tiene que revisar si hay elementos jurídicos para realizar ese tipo de movimientos presupuestales.

"Habrá que ver la opinión del órgano de control del propio IFE, cuál es su opinión, y proceder en consecuencia", señaló, aunque agregó que la ley establece que todos subejercicios deben regresarse a la Secretaría de Hacienda.

Alejandro Encinas, coordinador de los diputados del PRD, condenó que pese a las condiciones económicas de México, el IFE guarde dinero que se debió invertir o regresar a la Federación.

"Creo que es no solamente perverso, sino que además es inmoral manejar así los recursos públicos", afirmó.

El coordinador del PAN en el Senado, José González Morfín, solicitó a la Auditoría Superior de la Federación investigar si la decisión del instituto constituye una irregularidad.

"Es muy importante que las autoridades correspondientes revisen que fue lo que pasó", dijo.

En tanto, el líder de los senadores perredistas, Carlos Navarrete, señaló que se debe investigar si el monto que el IFE pretende trasladar de un área a otra está por encima del porcentaje permitido por la ley.

## Perfilan diputados sus prioridades

Claudia Salazar y Armando Estrop

**(2 febrero 2011).**- Las bancadas de la Cámara de Diputados arrancaron ayer el periodo ordinario de sesiones enlistando las prioridades que acordaron en sus plenarias y que defenderán del 1 de febrero al 30 de abril.

La priista Diva Gastélum expuso que su partido impulsará la reforma laboral, pero sin tocar el Artículo 123 Constitucional.

Precisó que propondrán reformas a la Ley Federal del Trabajo para aumentar la productividad y la competitividad.

Además, expuso, trabajan en una "estrategia alternativa" sobre seguridad pública y, en el rubro social, pretenden aprobar un Fondo de Cohesión Social para institucionalizar la lucha contra la pobreza.









La diputada panista Nelly del Carmen Márquez dijo que su bancada propondrá reformas que trasciendan la coyuntura política.

Mencionó iniciativas para regular la contratación de deuda por parte de los estados.

Dijo que el PAN insistirá en la reelección de Alcaldes, la reducción de legisladores, la iniciativa preferente del Ejecutivo y la iniciativas ciudadana.

El coordinador del PRD, Alejandro Encinas, dijo que su agenda incluye la revisión del régimen tributario, a partir de la eliminación de privilegios fiscales.

Juan José Guerra, del PVEM, planteó combatir el cambio climático con estímulos para la producción de energías renovables.

Víctor Hugo Círigo, de Convergencia, propuso debatir una reforma hacendaria. Gerardo del Mazo, de Nueva Alianza, dijo que apoyarán una reforma fiscal integral que no eleve cargas impositivas a quienes menos tienen.

#### Causa debate reglamento

La aplicación del nuevo reglamento sobre registro de asistencias, justificación de faltas en el pleno y en comisiones, así como descuentos de dietas, provocó debate en la Cámara baja.

Aunque hay un acuerdo para que las nuevas reglas apliquen hasta septiembre, el presidente de la Cámara, Jorge Carlos Ramírez, anunció su vigencia, lo que provocó el rechazo del PT.

"Lo vamos a aplicar totalmente, sin demérito del derecho de los legisladores", dijo el priista.

"No vamos a renunciar a nuestro derecho de hacer uso de la palabra", advirtió en tribuna el legislador petista Gerardo Fernández Noroña.

# Exige el PAN terna para PAOT

#### **Rafael Cabrera**

**(2 febrero 2011).**- Diputados del PAN en la ALDF acusaron al Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, de no haber enviado la terna para renovar al titular de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT), pues el periodo de Diana Ponce, concluye hoy.

Los diputados Juan Carlos Zárraga y José Manuel Rendón señalaron que a partir de las primeras horas de hoy la PAOT quedará acéfala.

Por esta razón, ambos legisladores anunciaron que presentarán un punto de acuerdo ante la Diputación Permanente de la ALDF, a fin de exhortar a Ebrard para que envíe la terna de aspirantes al cargo.









"Esta situación se torna preocupante porque hay varios asuntos pendientes como el de la Supervía, una cementera en Azcapotzalco que está afectando a los vecinos y la situación del Bordo Poniente, entre otros, señaló Zárraga.

No obstante, fuentes del PRD en la ALDF señalaron que el Jefe de Gobierno ratificará a Ponce por un periodo de 4 años más.

## 'Tenemos casa en orden', presume FCH

Destaca estabilidad de finanzas públicas; ofrece garantías a los inversionistas

### Mayolo López

(2 febrero 2011).- Reunido con directivos de la empresa Siemens, el Presidente Felipe Calderón resaltó anoche la fortaleza de la economía nacional.

"Tenemos la casa en orden, (con) políticas macroeconómicas sanas, estabilidad en las finanzas públicas y, desde luego, un manejo adecuado de la deuda nacional", presumió durante una cena ofrecida en el vestíbulo del Palacio de Bellas Artes.

El Mandatario estimó una tasa de crecimiento de 5.3 por ciento para este año, tomando en cuenta que durante 2010 el Producto Interno Bruto (PIB) creció casi 6 por ciento, además de que se generaron más de 800 mil empleos formales.

"Igualmente, las reservas internacionales observan máximos históricos: 117 mil millones de dólares que constituyen una fortaleza en términos de reservas del Banco Central y que permitirían sostener la fortaleza de la economía mexicana ante cualquier eventualidad que en el ámbito internacional llegara a presentarse", planteó.

Ello permitiría, añadió, Sostener la fortaleza de la economía mexicana ante cualquier eventualidad que en el ámbito internacional llegara a presentarse".

En ese tono hizo notar que el déficit público es manejable y está por debajo del que tienen los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

Enumeró que México es un destino seguro, atractivo y rentable para invertir, pues ofrece ventajas comparativas, además de tener una ubicación geográfica estratégica y es la puerta de entrada al mercado más grande del mundo.

Acompañado por su esposa, Margarita Zavala, el Presidente resaltó la disposición que tiene su Gobierno para favorecer el desarrollo de las empresas.

"Trabajamos para hacer del Gobierno un aliado y no un obstáculo: hemos puesto en marcha un proceso de tala regulatoria, con lo que hemos eliminado más de 15 mil normas, reglas y reglamentos que obstaculizaban la actividad de los particulares", insistió.







# Prevé Aguirre incluir a priistas en Gobierno

Asegura que dará posiciones claves al sol azteca en Guerrero. Promete aplicar programas de Ebrard; señala que AMLO 'estuvo sin estar'

Claudia Guerrero y Érika Hernández

#### (2 febrero 2011).- Enviadas

ACAPULCO.- Ángel Aguirre Rivero, virtual ganador de las elecciones en Guerrero, advirtió que pese a haber sido postulado por los partidos de izquierda, llevará al Gobierno de la entidad a funcionarios emanados de las filas del PRI.

En entrevista con REFORMA, el candidato asegura que las dirigencias del PRD, PT y Convergencia ya fueron informadas de su decisión de incorporar a cuadros del tricolor en su administración.

El senador con licencia reconoció que dará posiciones clave al PRD, pero adelantó que no llegará atado de manos por presiones o cuotas de las fuerzas políticas que lo llevaron a la victoria el pasado 30 de enero.

En la "repartición del pastel", Aguirre Rivero dejó ver que al PAN le entregará la plaza para colocar a sus piezas en todas las delegaciones federales, sin veto alguno de parte del Gobernador.

El único filtro que pondrá, anuncia, será la capacidad que tengan los aspirantes para hacer que el Gobierno funcione, por lo que tendrán que pasar por "la prueba del ácido".

"He sido lo suficientemente claro para decirles a los partidos de izquierda que habrá militantes o seguidores de otros partidos políticos. He sido lo suficientemente sincero con ellos, o sea, no se van a dar por sorprendidos si encuentran en una secretaría militantes del PRI".

- ¿Una parte del PRI llegará al Gobierno?
- Va a ser esa combinación, un collage donde estén representados los priistas progresistas, de avanzada, los grupos de izquierda, los panistas, obviamente también gente de la sociedad civil que nunca ha tenido militancia en un partido, a lo mejor lo voy a buscar a colaborar, independiente de que no haya estado en la campaña.
- ¿Qué le va a dar al PAN tras la declinación de su candidato?
- -Ellos tienen una ventaja, porque tienen la mayor parte de las representaciones federales en Guerrero, si no el 100 por ciento, una buena parte son militantes o simpatizantes de Acción Nacional.
- ¿Cómo hará funcionar entonces un Gobierno de coalición? Porque han dado pocos resultados.
- La clave es hacer un buen Gobierno y hacerle sentir a los que te apoyaron que no se trata de repartir cuotas nada más porque sí, eso quiere decir que si yo encuentro en la izquierda de Guerrero gente valiosa que puede tener muchos aportes, los voy a invitar a trabajar.

El político ex priista responde a los cuestionamientos que apuntan a que su llegada al Gobierno representará el virtual regreso del tricolor al poder.







Para probar lo contrario, considera que tendrá que dar confianza a quienes lo postularon, por ello entregará a la izquierda posiciones estratégicas o que han sido emblemáticas para Guerrero, estado marcado por un pasado de represión.

"Para Procurador, ahí sí, mi decisión es llevar a una gente que tenga un reconocido prestigio dentro del PRD, porque eso a ellos mismos les dará más confianza".

Sin embargo, advierte no está dispuesto a construirle tres nuevos pisos al Palacio de Gobierno para albergar a más burocracia, sólo para pagar cuotas de partidos.

"Tenemos que recortar la burocracia, no hacerla más grande".

Desde su casa, ubicada en uno de los fraccionamientos más exclusivos de Acapulco, Aguirre Rivero reconoce que no es un político de izquierda.

Entre sonrisas, acepta que su cercanía con esa ideología política proviene de los siete tomos de marxismo que le obligaron a leer en Facultad de Economía de la UNAM y de su gusto por la nueva trova cubana.

Luego de 30 años de militancia en el PRI, el futuro Mandatario recuerda que siempre se ubicó en el ala progresista del tricolor.

Por ello, asegura, no tendrá conflictos de principios para aplicar las propuestas y programas del PRD.

Incluso, considera, podría pasar a la historia de Guerrero como el Gobernador que le dio una Constitución vanguardista al estado, al incorporar temas prioritarios para la izquierda en materia de derechos humanos, indígenas o al establecer la figura de revocación de mandato.

Pese a su disposición, aclara que tendrá el carácter suficiente para decir "No" a las propuestas de la izquierda que no convengan a los guerrerenses.

"Me voy a sentir libre. Aquello que sea razonable pues bienvenido, siempre que la mayoría de los guerrerenses lo admitan o acepten, pero también aquello en lo que yo consideré que tenemos que someterlo a la consulta o no sean decisiones adecuadas, por supuesto que también tendré el carácter suficiente para poderlo expresar.

"Creo que va a haber prudencia, sin dejar de reconocer que habrá quienes también ejerzan alguna presión para verse representados (con espacios en el Gobierno). Pero ahí tendré que ser yo también muy claro y determinante en aquello que si tenga posibilidades de transitar y en lo que no, pues también tendré que decirles, obviamente es difícil alcanzar en un momento dado la unanimidad en el Gobierno", dice.

El ex priista afirma que no actuará como el actual Gobernador Zeferino Torreblanca, quien defraudó al PRD, ya que a pesar de haber sido postulado por esa fuerza política, no aplicó programas vinculados a la izquierda.

"El problema del Gobierno actual no es tanto que no se les haya incluido dentro de la administración pública, ellos (los perredistas) más bien sienten que no se siguieron muchos programas que están vinculados con la izquierda guerrerense. Ahí está más que nada el rencor que se generó de parte de ellos", relata.







El abanderado de la coalición "Guerrero nos Une" explica que aún no se decide a afiliarse a alguno de los partidos que lo respaldaron y reconoce la existencia de un compromiso personal para no fomentar ningún grupo ni corriente al interior del PRD, y tener una relación de transparencia y sinceridad con ellos.

#### Rumbo al 2012

En su triunfo electoral, Aguirre comparte méritos con los dos aspirantes de la izquierda a la Presidencia de la República.

Al Jefe de Gobierno del Distrito Federal le agradece su respaldo y le reconoce su estilo de gobernar, al grado de compararlo con el ex Presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva.

"Marcelo fue sin duda un factor que influyó, no a través de los recursos, pero sí a través de su presencia", señala.

"No sé (si la victoria le sume puntos en su aspiración presidencial), pero yo creo que aquí en Guerrero ganó una gran simpatía".

- ¿ Andrés Manuel López Obrador qué papel jugó en el proceso?
- Estuvo sin estar, yo no puedo de ninguna manara ser ingrato en el sentido de que una mayor parte de los representantes y seguidores se involucraron en esta campaña.

En una primera reunión me manifestó que era difícil que me acompañara a la campaña, yo también entendí que él tiene una aspiración hacia la Presidencia de la República, entendí que en un momento dado podía ser cuestionado por mi pasado, por mi origen, entendí que no quería meterse de lleno.

Afirma que el tabasqueño lo felicitó por su decisión que había tomado de renunciar al PRI y que aunque él no estuviera estaría su gente.

- ¿Pero dará su respaldo a Marcelo en su aspiración?
- Por un acto de congruencia, voy a apoyar a quien sea el candidato de la izquierda, y lo que sí puedo desde ahora manifestar es que en mi calidad de Gobernador voy a esmerarme para que la izquierda mexicana evite hasta donde sea posible la fractura.
- Todos debemos tomar consciencia de que es la única posibilidad real de ganar la Presidencia en el 2012, si no vamos unidos no se podrá hacer nada, responde.

Sin embargo, deja claro que Ebrard representa la izquierda moderna, de la que copiará aquello que le ha dado éxito.

"Hay una izquierda que yo pudiera decir moderna, moderada un poco siguiendo el espíritu o modelo de lo que sucedió en Brasil con Lula y que hoy por hoy uno de sus mejores representantes es el Jefe de Gobierno Marcelo Ebrard (...) como nuevo Gobernador no vengo aquí a tratar de descubrir el hilo negro, yo me voy a guiar por aquello que haya funcionado", añade.









Y tras la victoria...

Algunas de las frases mas relevantes de Ángel Aguirre durante la entrevista con REFORMA:

- "Estaría preocupado si hubiera ganado por dos puntos, porque conozco al PRI"
- "Veo a Beatriz escurridiza"
- "Le gané al PRI nacional"
- "Un rayo le pegó a varios, a Rubén Figueroa, René Juárez, Efrén Leyva y varios".
- "No llego en plan brabucón, los Figueroa merecen respeto"
- "El PRI no aprendió la lección de otras derrotas y volvió a perder"
- "No soy un hombre de izquierda, pero me gusta la nueva trova cubana"
- "Voy a ser libre y tendré el carácter para decir no"
- "Voy a gobernar con lo que ya funcionó, como Lula, en Brasil"
- "Marcelo se ganó la simpatía de Guerrero. López Obrador estuvo sin estar"
- "Voy a respaldar al candidato que salga de la izquierda"
- "Vamos a dar a la tarea de darle mucha celeridad a las investigaciones en el caso Sánchez Nava"
- "Hay una disputa del narco por las plazas. No sólo de Acapulco, sino también de otras regiones, Tierra Caliente, Costa Grande y Zihuatanejo"

DE FESTEJO. Durante la entrevista con REFORMA, realizada en su casa de Acapulco, el virtual ganador de la elecciones de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, reconoció que no es un político de izquierda.

# PLAZA PÚBLICA / Guerrero: la derrota huérfana

#### Miguel Ángel Granados Chapa

(2 febrero 2011).- El adagio de que el triunfo tiene multitud de padres mientras que la derrota es huérfana refleja cabalmente lo que sucede en Guerrero. Nadie en el PRI quiere hacerse cargo de la pérdida de la elección. El candidato Manuel Añorve la atribuye a los abusos de su adversario y al apoyo ilegal que recibió del gobierno capitalino, y llama inequitativa a la elección sin admitir que en el terreno que él denuncia hubo equidad plena, pues excesos e injerencias semejantes a los que señala en el campo contrario le pueden ser achacados.

Además de Añorve mismo, son padres de su derrota Beatriz Paredes y Humberto Moreira, por un lado, y Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto, que con mayor inverecundia que el resto pretende fingir que el suceso del domingo carece de importancia. Por supuesto niega la posibilidad de que un fenómeno semejante al de Guerrero se reprodujera en su entidad.

El lance guerrerense pinta a Peña Nieto de cuerpo entero. Perdió dos veces y busca evitar que se pierda conciencia de esa doble afectación. Primero, en el proceso interno del PRI para designar candidato no resultó ganancioso. Añorve no era su precandidato preferido, sino Ángel Aguirre. Peña admitió la decisión adversa, pero Aguirre no se mantuvo dentro de los límites de la disciplina partidaria y resolvió desacatar la resolución del grupo que ahora decide en el PRI, una vez abierta la puerta de la oposición.









Entonces Peña se apoderó de la candidatura de Añorve. Estuvo presente en varios actos de campaña, y no escatimó recursos en apoyo al candidato al que quiso cobijar. Constó ese papel protagónico en los anuncios espectaculares con que Añorve, retratado junto a Peña Nieto, parecía pedir el voto por ambos. Despensas procedentes del estado de México fueron repartidas en abundancia, y algunas más no pudieron llegar a su destino porque fueron descubiertas y denunciadas.

Probablemente informado de las tendencias que finalmente se expresaron el domingo, el gobernador mexiquense hizo mutis. No acudió al mitin de cierre de campaña de Añorve, a diferencia de su conducta en otras elecciones el año pasado y con esa ausencia marcó distancia y se relevó a sí mismo del resultado adverso. Qué esperanza que el domingo 30 llegara a acompañar al candidato perdedor.

Lo dejó solo y fue mucho más allá. En vez de sumarse a la argumentación de Añorve mismo y de Beatriz Paredes, que anunciaron la impugnación del proceso guerrerense, prefirió el lunes mismo dar por concluido el episodio y emitió una felicitación al ganador. No llegó al extremo de llamarlo por su nombre, pero fue inequívoco su reconocimiento a la victoria ajena.

Puesto que no puede eludir su participación en el proceso guerrerense y su desenlace, se apresuró a negar que su partido sufra la misma suerte en julio próximo, cuando se elija a su sucesor. Tiene razón al afirmar que cada caso es diferente. En el estado de México no se repetirá de modo mecánico la fórmula por la cual Aguirre será el próximo gobernador. Los dirigentes mexiquenses del PAN y del PRD persisten en su propósito de integrar una coalición, figura que en Guerrero no fue aplicada. Sólo a última hora el candidato panista, conocida su penetración casi simbólica, testimonial, se retiró a favor de Aguirre. Nadie puede afirmarlo con plena certidumbre pero la aportación panista a la victoria del ex priista fue marginal y el triunfo se hubiera producido de todas maneras. Así lo indican las cifras calculadas antes del domingo y las conocidas entonces. El margen con que ganó Aguirre se ensanchó, sin duda, pero la adhesión panista no fue determinante para el resultado.

Una coalición semejante a la que triunfó el domingo no es posible en este momento en territorio mexiquense. La dirección perredista ensancha cada vez más la distancia que la separa del PT y Convergencia, y por lo mismo no puede satisfacerse el primer requisito que operó en Guerrero. Es, por otra parte, inimaginable que el candidato de Acción Nacional, fuera Luis Felipe Bravo Mena, José Luis Durán Reveles o Ulises Ramírez, estuviera de tal modo al margen de las corrientes principales que, como Marcos Efrén Parra, se apartara de la contienda en provecho del candidato opositor que fuera favorecido por las preferencias.

No hubo, pues, en sentido estricto, alianza en Guerrero, sino adhesión panista a última hora, por honestidad cívica o para aprovechar una victoria ajena. Esa fórmula es irrepetible en el estado de México y en tal sentido Peña Nieto puede estar tranquilo. No está excluida, sin embargo, una coalición que agrupe al PRD, al PT y a Convergencia, pese a los desaforados modos con que el comité local perredista se refiere a Andrés Manuel López Obrador. Es posible que, consultados sobre la pertinencia de aliarse con el PAN, los perredistas respondan mayoritariamente a favor. Pero de concretarse tal acuerdo, podría quebrarse tan pronto se pase a la designación del candidato. Puestos a escoger entre un candidato panista o uno externo a ambos partidos, y Alejandro Encinas, esa mayoría se inclinará por éste.







La elección mexiquense tendrá tres protagonistas, en pugna por sendas porciones del electorado. Dado el poderío económico de que hace ostentación, y la determinación de Peña Nieto de triunfar a toda costa, es seguro que el tercio priista sea mayor que los restantes. Ese resultado no dependerá del candidato priista porque allí la eficacia corresponde al aparato. Pero puede tratarse de una victoria pírrica, tan onerosa que arruine a quien la obtenga. Cajón de Sastre

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, triunfante y por ello muy solicitado por los medios, deberá hallar en la hora de su euforia un momento para aleccionar a miembros vulgares de su equipo que no conocen la diferencia entre adversarios políticos y gobernados inconformes. La campaña de mensajes infames y amenazantes contra Cristina Barros, a la que se busca desprestigiar por su participación en el Frente Amplio contra la Supervía muestra que la administración capitalina no trata de convencer con razones sobre la solidez y bondad de ese proyecto, sino de deturpar a quienes manifiestan su desacuerdo y mediante amagos quitarlos de en medio. Como eficaz y querida directora del Colegio Madrid durante muchos años, y como activista de la cultura popular y otras causas, la maestra Barros debe ser oída y no intimidada.

miguelangel@granadoschapa.com

# Rosaura Barahona / Ciudadanos comprometidos

#### Rosaura Barahona

**(2 febrero 2011).**- Todos los días alguien en México se queja del sopor y la indiferencia de sus ciudadanos. Algunos visitantes extranjeros no entienden cómo nos hemos resignado a cosas tan dañinas como a) la corrupción omnipresente; b) la impunidad; c) la aplicación discrecional de la ley; d) la inutilidad de las protestas ciudadanas; e) las enormes diferencias sociales y económicas, y f) la colusión de los grandes capitales nacionales con el poder.

Los mexicanos vemos con asombro, admiración y no poca envidia a los españoles llenar las calles para repudiar las medidas económicas de Rodríguez Zapatero, a los franceses e ingleses rebelándose en contra del aumento de las colegiaturas en las universidades o a los egipcios y tunecinos arriesgando la vida en busca de un cambio.

En ese sentido, la mayoría de los mexicanos somos acomodaticios y conformistas, pero sobre todo, carecemos de un compromiso ciudadano que demuestre a los servidores pagados por nosotros para ejercer un poder justo y no para robarnos, mentirnos y ocultarnos la información a la que tenemos derecho que este país no es sólo de ellos, sino de todos sus habitantes.

No tengo la preparación necesaria para rastrear las raíces históricas de esta indiferencia: que si crecimos al servicio de nuestros conquistadores, que si no nos movemos sin un Tlatoani, que si el individualismo lo llevamos en la médula, no importa. Importa nuestra parálisis voluntaria.







Por las razones que sean, la evidencia nos demuestra a diario cómo estamos educados para desviar la mirada o volvernos sordos cuando algo o alguien reclama nuestra participación como ciudadanos.

Por eso debemos aplaudir y también apoyar la iniciativa de diversos grupos cívicos como Ciudadanos en Apoyo a los Derechos Humanos, A.C., Foro Libre y Democrático, Alianza Cívica, Alternativas Pacíficas, Alianza de Usuarios de Servicios Públicos y Alianza de ex Braceros (entre otros) que, además de lamentar públicamente la muerte del empresario Arturo de la Garza González, exigieron a nuestros gobernantes acciones concretas para detener la violencia incontrolable, vivida desde hace tiempo en la ciudad de Monterrey, el estado de Nuevo León y el país.

Algunos lectores deben estar pensando: "¿Y de qué va a servir? ¡De nada!"... y eso es parte del problema. En un curso que tomé, el tallerista nos pidió desde el principio no juzgar al vapor las propuestas o comentarios de los demás. Fue muy claro al decirnos: "No se aceptará descontar a ninguna persona ('Estás loco... no seas optimista... qué ingenuo'), ni ninguno de sus comentarios ('Ya lo hicimos y no funcionó... no estamos en el primer mundo... desconoces el problema')".

Por supuesto, nos permitió cuestionar y ser cuestionados sólo después de escucharnos todos. Sin embargo, antes de comentar o criticar lo propuesto (jamás a una persona), debimos reflexionar sobre lo dicho y sobre por qué nos parecía mal, inadecuado, imprudente o lo que fuera. ¡Viera qué difícil resultó para los mexicanos, acostumbrados a emitir juicios contundentes cuando se nos antoja!

El 27 de enero, Grupo Reforma informó que 36 organizaciones ciudadanas en México se unieron para exigir al Congreso de la Unión la aprobación de las candidaturas independientes. Xóchitl Gálvez, ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, señaló que los ciudadanos ya demandan un cambio y es urgente permitir a los ciudadanos interesados participar como candidatos a los puestos públicos, aunque no cuenten con el apoyo de ningún partido político.

Evolución Mexicana apoya tal propuesta con enorme energía e interés. Evolución Mexicana se define a sí misma como "un grupo de ciudadanos ocupados en fomentar y promover un sistema político mexicano, eficaz e incluyente, donde los ciudadanos participen activa y creativamente en las soluciones de los problemas colectivos que competen a las instituciones públicas y que nos afectan a todos".

Lo importante ahora es señalar que si la autoridad ha sido rebasada por su propia corrupción, no vale mantenerse al margen. Si los funcionarios públicos no funcionan y tampoco renuncian, a usted y a mí nos toca involucrarnos en algo que ayude a salvar este país tan injustamente lacerado.





## Manuel J. Jáuregui / Cero respeto

#### Manuel J. Jáuregui

(2 febrero 2011).- Modestamente les proponemos a los que les arden los pies por manifestar en contra de todo, como los del lunes en el D.F., que adopten una causa más específica y mejor protesten frente a la Embajada británica en contra de los denigrantes insultos que tres mentecatos presentadores de la BBC (British Broadcasting Corporation) le lanzaron al pueblo mexicano.

Si usted es masoquista, amigo lector, y quiere ver y escuchar los insultantes comentarios contra "los mexicans", le sugerimos que busque el video en el punto com de este su periódico bajo "Top Gear".

Así se llama este popular programa que tiene un altísimo rating en el mundo entero y, según la BBC, cuenta con un público de TRESCIENTOS CINCUENTA MILLONES de televidentes.

(Nosotros tampoco lo creemos, pero ésa es la cifra oficial).

"Top Gear", se supone, es un programa sobre temas automotrices, usualmente muy bien hecho, en el cual está presente el humor satírico de su presentador oficial, Jeremy Clarkson, columnista éste también del Sunday Times, de Londres.

Lo acompañan en este programa un greñudo que rebuzna al son de James May y un enano afrentoso llamado Richard Hammond, cuyo largo nombre rebasa por mucho su corta inteligencia.

El pretexto que desató la diatriba antimexicana fue comentar la existencia de un coche deportivo mexicano, el Mastretta (del que dijeron que se llama "Tortilla") y del cual no hablaron nada, pues "El Greñas" y "El Romito" se la pasaron madreando a los "mexicans" y todo lo "mexican", empleando para ello los gastados estereotipos ya sobados y del todo conocidos (¡ni siquiera exhibieron ingenio, sólo el cobre!).

Las palabras fueron duras: "flojos" e "inútiles" (feckless) son sólo algunas de las empleadas, mas agregadas éstas a un TONO MAJADERO a más no poder sumaron un embate inexplicable, generalizado y de pésimo gusto contra todo el pueblo mexicano.

¡Y ni siguiera hablaron del coche, que para eso se supone que estaban ahí!

Créanos, amigos, que no estaríamos escribiendo de este tema si la crítica hubiese sido dirigida al vehículo, su ingeniería o la ejecución buena o mala del concepto.

Mas no, el coche resultó incidental, sirvió de pretexto para que, sobre todo, May y Hammond se soltaran mofándose de los mexicanos, sin causa, conocimiento o fundamento alguno.







Fue simplemente ofender por ofender, confundir mal gusto con humor. Ahora que el tal Clarkson, presentador principal, también mostró que lo que tiene de grandote lo tiene de conejo (o lo que le rime) porque en ningún momento encauzó la discusión al tema del segmento, que era el coche y, al contrario, se BURLÓ de la posible queja que los insultos de sus compañeros generarían de parte de la Embajada y se mofó del Embajador Medina Mora -quien por cierto protestó y protestó bien en forma oficial- haciendo gestos de ronquidos en su silla de que por estar dormido no se tomaría la molestia.

Sugerimos a nuestra Canciller, Patricia Espinosa, que formule una queja formal contra este medio electrónico PROPIEDAD DE LA NACIÓN británica, y que se llame a cuentas y a pedir PÚBLICAS DISCULPAS no sólo a los agresores, los presentadores, sino también al productor del programa, Andy Wilman, así como a la CONTROLADORA de la BBC, responsable de su programación, Janice Hadlow, por la denigrante agresión sin mediar provocación de la que fue víctima la Nación mexicana.

Aquí en México siempre se ha tratado con respeto a los británicos y a sus representantes, de manera que no hay motivos ni justificación alguna para que en aras de supuesta sátira humorística se INSULTE de manera SOEZ a un pueblo que nada le ha hecho a los británicos ni tiene por qué ser blanco de agresiones burlonas de este tipo.

Una cosa es el humor y otra muy diferente el insulto HIRIENTE, y si alguien sabe distinguir entre uno y otro son los británicos, de manera que no sólo extraña esta agresión trapera que muestra CERO RESPETO de pueblo a pueblo, sino que debe provocar entre nosotros una airada reacción.

Como no nos merecemos ser insultados de esta manera, tampoco tenemos por qué soportar esta falta de civilidad, jy más vale que lo vayan sabiendo los ingleses!

# Sergio Aguayo Quezada / Identidades

Sergio Aguayo Quezada

**(2 febrero 2011).**- En Guerrero fue imposible diferenciarlos. Sus identidades estuvieron troqueladas por un "resultadismo" cada vez más disfuncional y peligroso.

Gobernantes y partidos siempre han tenido que optar por los principios o el pragmatismo o por alguna de sus mezclas. Alguna vez México fue tan diáfano como arroyuelo de película de charros. El PRI era el rey que ganaba a toda costa y el Partido Acción Nacional (PAN) y las izquierdas encarnaban dos versiones de idealismo redentor de patria ultrajada. Ese México también se esfumó: las identidades se hicieron borrosas y desaparecieron en la bruma de la historia.

Tres momentos e igual número de personajes están tras el viraje panista: el reconocimiento que hizo el PAN de la victoria de Carlos Salinas a cambio de su compromiso con la democracia (¡ja!); los sofismas que emplearon para votar a favor de la quema de las boletas de la elección de 1988; y la fraudulenta elección de 2006 (en Vuelta en U presento la evidencia que sustenta esta categorización de los comicios). Quienes llevaron el timón de la barca fueron Luis H. Álvarez, Diego Fernández de Cevallos y Vicente Fox. El actual Presidente sólo siguió la brecha abierta.







Los perredistas dilapidaron su herencia en tres procesos simultáneos: la incapacidad para establecer una dinámica virtuosa entre la estructura del partido y sus dos líderes carismáticos (Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador); la impotencia para mitigar los efectos nocivos de la multiplicación de las "tribus"; y su fracaso como gobierno para demostrar que son diferentes y mejores.

Lo que más resaltó en Guerrero fueron las similitudes, la pérdida de identidad y la confirmación de que no estábamos ante un hecho aislado o excepcional, sino ante el patrón electoral común. Eso tiene consecuencias.

Las cúpulas partidistas mandan a su militancia el mensaje de que su deber es ganar sin importar los medios. Al renunciar los partidos a su función de formadores de carácter la supervivencia de los valores depende de individualidades que viven en una contradicción permanente. Andrés Manuel López Obrador, por ejemplo, es un político honesto con un discurso profundamente antisistémico pero al ser su lucha fundamentalmente electoral tiene que cobijarse en partidos que reproducen el sistema que combate. La confusión se agrava porque Andrés Manuel tampoco aclara cuál es su relación con el partido al cual sigue formalmente afiliado.

La ausencia de identidades libera a los poderes fácticos de cualquier límite. Observan con sorna los brincos y la retórica de quienes están dispuestos a cualquier cosa con tal de allegarse una cuota de poder. En privado expresan un profundo desprecio hacia la clase política que, pese a ello, apoyan porque les sirve para continuar el saqueo del país y de una sociedad casi indefensa.

El ciudadano, finalmente, se queda sin representación y con muy escasos asideros institucionales para impulsar sus demandas, sus luchas, sus utopías. A los y las inconformes se nos obliga a adaptarnos a la realidad y quienes resistimos encontramos que es muy difícil trascender el opresivo presente e imaginarnos un futuro diferente. Cuando vivíamos bajo el autoritarismo creíamos que la alternancia era la solución; la actual pérdida de identidades ahuyenta esa esperanza. El resultado es la pasividad, la búsqueda de propuestas místicas o esotéricas o el refugio en el extranjero.

Con frecuencia me preguntan qué podemos hacer. No hay una respuesta simple porque los y las insatisfechas carecemos de una agenda clara, concisa y precisa que entusiasme y sirva de eje articulador. Sabemos lo que rechazamos y deseamos, pero todavía no está claro cuál es la calzada que nos conducirá a algo mejor. La fórmula más sensata es el atrincheramiento en causas concretas (combate a la comida chatarra, defensa de algún bosque, vigilancia de funcionarios...) mientras se van logrando los consensos más amplios en torno a una nueva agenda de reformas estructurales centrada en la redistribución del ingreso, la mejora de la seguridad y la contención de la corrupción. En la lenta construcción de una nueva identidad colectiva es indispensable dialogar e interactuar con quienes gobiernan (tema al que dedicaré una columna).

Mientras se configura una corriente renovadora sigue acumulándose la irritación social por el "resultadismo". ¿Es posible algún estallido social como en Túnez y Egipto? Los oráculos tendrían pronósticos claros; como analista sólo constato que México tiene ingredientes estructurales parecidos. Entre otros la insensatez, ceguera y cinismo de quienes gobiernan; cuando se les observa, como en Guerrero, crece el impulso de salir a la calle a sacar la frustración porque, aceptémoslo, la falta de identidad es síntoma de un modelo de democracia fallido. Sobre los restos de las viejas utopías tendremos que construir lo nuevo. Así ha sido desde que empezó a relatarse la historia.

Comentarios: www.sergioaguayo.org; Twitter: @sergioaguayo; Facebook: SergioAguayoQuezada







## Froylán M. López Narváez / Peña Nieto vs. PRI

Froylán M. López Narváez

**(2 febrero 2011).**- En el miasma guerrerense, en sus elecciones gubernamentales y mu- nicipales, queda como hedor la posición claramente antagónica entre el candidato apaleado Manuel Añorve y la dirigencia actual del PRI, contra la posición rotunda de Enrique Peña Nieto y sus subalternos inmediatos. Sus acciones y declaraciones son específicamente contrarias y contradictorias.

Peña Nieto: "Yo lo celebro, lo aplaudo, felicito a quien ganó en esta contienda... ... Yo estoy muy claro en mi convicción partidista, pero bueno, no fue así en esta ocasión...lo que sí triunfó fue la democracia y el valor del voto de la ciudadanía, que es lo que hay que celebrar".

Un Añorve compungido: "Fue una elección inequitativa. El gobierno de la Ciudad de México deberá responder a sus millones de ciudadanos por el gasto inmoral y absurdo...destacaron a funcionarios públicos y diputados locales en labores de intimidación, coacción y compra de votos". Sostiene que ha documentado mil 100 denuncias relacionadas con compra de votos y mal uso de credenciales de elector. También acusó a medios de comunicación por encuestas "inventadas".

Por cierto que los modos y las previsiones o cálculos de empresas dedicadas a la encuestamanía (algunos) han manifestado que sus bases y procedimientos han de ser revisados y transformados, tomando en cuenta la disparidad que se suscitó ante una elección "apretada" que resultó con saldo suficientemente distanciador; si se han de considerar las diferencias cuantitativas.

Lo manifestado, hasta ayer, es que los perdedores impugnarán ante el Instituto Electoral del estado, y "seguramente nos iremos hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación", dijo Añorve.

La irritación y el desdén por las eleccio- nes los suscitaron incongruencias y contradicciones ante la candidatura emergente, presurosa e inopinada del candidato de "izquierda", Ángel Aguirre. Acusado por el PRD de delincuente electoral y asesino, y que no obstante ser senador priista con licencia, fue postulado a la carrera, sin que hubiese aclaraciones y preliminares para que fuese candidato de sus enemigos no ha muchos meses.

Los aliados ganadores de elecciones, que no correligionarios en nada que tenga que ver con ideas o ideologías, a lo más que llegaron es a aducir que pondrán en práctica modelos de activismo y asistencia social como ha ocurrido en los gobiernos bajo la marca perredista.

El cinismo y la confusión de la ganancia en nombre del PRD, el PT y Convergencia Democrática, los evidenció el mexiquense cuando se le vio en la televisión advertir que: "irónicamente en esta elección de Guerrero hemos sido derrotados, como nos ocurrió en otras entidades, por uno que pertenecía (sic) al partido, nos han derrotado con actores del priismo". No se atrevió a decir que es semejante el caso a las personas afamadas de la oposición que blande el izquierdismo con su nueva patente: Manuel Camacho, entre otros. Jesús Ortega sí recordó el pasado priista de Andrés Manuel López Obrador.







Despreciaron a Añorve, a quien no solamente no le dieron las gracias los principales de su partido; lo dejaron morir solo, abandonado; pronto se alinearon perredistas de pacotilla y ocasión, como es el caso del fallido gobernador Zeferino Torreblanca, quien inmediatamente "expidió su reconocimiento". Nada nuevo ni mejor en esta pugna por los poderes estatales.

Ocurre así que o Peña Nieto se retracta de sus consideraciones de que la contienda fue democrática y limpia, o Beatriz Paredes retira sus argumentos jurídicos para impugnar, lo mismo que las huestes del primo hermano del electo. Las postrimerías como dirigente partidario del PRI de la tlaxcalteca podrían acabar con un abochornado sometimiento a las jugadas del mexiquense.

Para incremento de relajo y contradicciones, el aliancismo temporal presen- ta vaticinios y ambiciones, ilusiones y arrojos pensando en elecciones del estado de México. El adversario de BP y MA, en estos comicios, de su dirigencia nacional, Peña Nieto, se guarece de miedos y augurios con afirmaciones de que el enlace de partidos antagónicos ha generado amarillismo: "pero vamos a ver qué ocurre en todos los procesos, cada entidad tiene espacios distintos, es un lugar diferente, las necesidades son otras".

La denunciada partidocracia, que ya puede llamarse partidopatía nacional, se exhibe, al no manifestarse programa político, definición ideológica, militancias congruentes, y sí, en cambio, oportunismo y arreglos de trasfondo del miasma electoral. Se dice que cuando se vea la pelona escabechada se expone el copete a trasquilar.

froymln@prodigy.net.mx

### **TEMPLO MAYOR**

#### F. Bartolomé

(2 febrero 2011).- VAYA estreno tuvo el ex director de Televisión Educativa de la SEP Norberto Tapia como encargado de la comunicación social del flamante gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle.

EMPLEADOS de esa televisora oficial aseguran que en la transmisión de la ceremonia de toma de posesión del poblano fueron usados algunos de sus equipos, vehículos y hasta su personal.

PERO nomás tantito, pues en el Centro Expositor de Puebla se supone que sólo estaban la unidad móvil "El Rey", cuatro camionetas, una planta de luz y 15 empleados o ex empleados de Televisión Educativa.

LO RARO del asunto es que los vehículos no tenían el logotipo de la dependencia federal, pero los trabajadores en cuestión afirman que se los quitaron ex profeso para la transmisión de ayer.

Y AUNQUE esos hechos no indican necesariamente que hubo mal uso de recursos, no estaría de más que Tapia explicara en calidad de qué utilizó esos materiales, nomás para evitar las malas ondas... hertzianas, por supuesto.







COMO en todas las familias, en La Familia Michoacana también hay chismes.

CUENTAN que el líder de ese grupo criminal, Nazario "El Chayo" Moreno, lejos de estar muerto, como reportaron las autoridades federales, goza de cabal salud.

SEA o no cierta esa leyenda urbana, hay quienes siguen con la duda debido a que nunca fue presentado el cuerpo.

Y SON precisamente esos "descreídos" quienes piden que alguien del gabinete federal de seguridad pública fundamente de manera convincente cómo es que saben que el capo en cuestión está realmente muerto.

NOMÁS pa' estar seguros, pues... no vaya a resucitar.

QUIENES pensaban que después de su activismo en las elecciones en Guerrero los perredistas capitalinos regresarían a sus labores normales, se equivocan.

OCURRE que un "comando táctico" de las fuerzas electorales que dirige Marcelo Ebrard volverá a la carga en Baja California Sur, donde el domingo se elegirá gobernador.

CERCA de 20 operadores políticos que tenían su cuartel en Acapulco salieron ayer rumbo a La Paz para aprovechar los dos días de campaña que quedan en ese municipio y apoyar a Luis Armando Díaz, candidato del PRD y el PT.

LA ESTRATEGIA es sencilla: repartir una tarjeta, similar a "La Cumplidora" entregada en Guerrero, con la promesa de que, si gana el perredista, se crearán en esa entidad programas sociales copiados de los del DF.

COMO quien dice, todo indica que el gobierno de la Ciudad de México ya está ofreciendo "franquicias" basadas en su experimentado "know how" en materia de populismo y cosecha de votos a cambio de dádivas.

Y HABLANDO de Marcelo Ebrard, ahora que Ángel Aguirre Rivero ganó en Guerrero salió a relucir una anécdota de hace seis años.

PARA las anteriores elecciones estatales Ebrard cruzó una apuesta con Rubén Figueroa consistente en... ¡un aaautooo! si es que el PRI perdía la gubernatura a manos del hoy mandatario estatal Zeferino Torreblanca.

EN CUANTO se supo el resultado, el capitalino le llamó por teléfono al ex gobernador guerrerense para pedirle que le mandara el coche acordado, pero recibió por toda respuesta una sonora carcajada.

¿HABRÁN apostado otra vez? Es pregunta que va doble contra sencillo.

